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Renseignements utiles

Médecine générale

Dr GÉRARD Philippe

3 rue du Midi - 56320 PRIZIAC 

Tél. 02 97 34 61 17

Cabinet infirmier

Stéphanie LE ROUX-FAUZIC

Réjane LE TROQUER

11, rue du Midi - 56320 PRIZIAC 

Tél. 02 97 34 65 29

Action Sociale

C.A.F. (Caisse d’Allocations Familiales)

11 rue Victor Robic- 56320 LE FAOUËT

Tél.  02 97 23 16 98

        02 97 23 17 25 

Fax  02 97 23 16 99

• Mairie

1, place de l’Église - 56320 PRIZIAC

Tél. 02 97 34 61 26 - Fax 02 97 34 64 67

Ouvert le lundi  8h30 à 12h / de 14h à 17h

Le mardi de 8h30 à 12h / de 14h à 17h 

Le mercredi de 8h30 à 12h

Le jeudi de 8h30 à 12h / de 14h à 17h 

Le vendredi de 8h30 à 12h / de 14h à 17h 

Le samedi de 9h à 12h

Permanences : 

Lundi 9h - 12h  Morgane LE POULICHET 3e adjointe

Mardi        14h - 17h Martine GUERIN 2e adjointe

Mercredi 9h - 12h Dominique LE NINIVEN Maire

Jeudi 9h - 12h Dominique LE NINIVEN Maire

Vendredi 9h - 12h Armel QUÉMENER 1er adjoint

Urgences

Pompiers 18 ou 112

SAMU: 15

Gendarmerie : 17

Médecins de garde

02 97 68 42 42
En semaine de 20h à 8h

Le samedi de 13h au lundi 8h

Appelez le 15 ou le 18

en cas d’urgence vitale

Permanences
de la Conseillère générale

à la mairie de Priziac
sur rendez-vous

Contact : 06 78 66 89 01

• La Poste
6, place de l’Eglise - 56320 PRIZIAC Tél. 02 97 34 64 24

Ouverte tous les jours de 9h à 11h30 et de 14h30 à 16h

Le samedi de 9h à 11h30

• Bibliothèque
Ouverte les mercredis et samedis après-midi de 14h à 16h 

(Accessible par la rue de l’école)

• Base nautique
Lac du Bel Air - 56320 PRIZIAC - Tel 02 97 34 65 86

• Assistantes maternelles
YZIQUEL Rachel - Petit Véhut - Tél 02 97 23 29 15

LOISEAU Karine - 2 Bellevue - Tél 09 97 54 25 71

LE PIMPEC Marie Christine  - Kervenac’h - Tél 02 56 33 60 72

                                                                           06 23 70 81 44

SEREE Muriel - 2 Place de l’Eglise - Tél 06 40 40 75 59

• Établissement scolaires
École primaire publique du Bel Air

1, rue des Ecoles - 56320 PRIZIAC - Tél 02 97 34 61 68

École primaire privée du Saint Bého

4, rue de la Fontaine - 56320 PRIZIAC - Tél 02 97 34 61 42

Fondation d’Auteuil Saint Michel

Tél 02 97 23 93 28

• Services publics
Chambre d’Agriculture du Morbihan

13/15, rue Garant du Four - 56320 LE FAOUËT

Tél 02 97 23 03 55 - Fax 02 97 23 11 77

www.priziac.com

mairie@priziac.com
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 Ce bulletin parait dans une période particulière, en effet la COVID 19 fait des ravages 

dans le pays, les règles sanitaires sont de mises et les protocoles en vigueur perturbent 

le fonctionnement des institutions, des entreprises, des commerces, de la vie de tous 

les jours et de tout à chacun. En début de confinement, j’ai passé commande de 1000 

masques pour palier à la pénurie, il en reste encore à votre disposition, j’en profite pour 

remercier Danièle Camus pour son aide en fabricant des masques.

 Le bulletin de 2020 bien que presque prêt n’a pas paru, car nous attendions une fin 

hypothétique de cette pandémie à l’été, la mise en sommeil des activités festives et as-

sociatives de la commune n’a pas contribué à la production de nouveaux articles en fin 

d’année 2020.

 Il est difficile d’établir un calendrier des fêtes pour l’année 2021 tant l’incertitude règne 

sur la période estivale à venir. La crise sanitaire de cette année 2020 aura bousculé nos 

façons de vivre, de travailler ; et il y a fort à parier que 2021 connaîtra encore des soubre-

sauts multiples.

 La cérémonie des vœux a été annulé pour la première fois depuis douze ans, ce 

temps qui se veut informatif avant tout, était très attendu par nombre d’entre vous et per-

mettait à beaucoup de s’informer sur les projets et travaux de la municipalité. Ce temps 

se voulait également festif, convivial et garant du lien social dans notre commune. Un de 

mes vœux parmi les plus chers en ce début d’année, est que chacun d’entre nous puisse 

se retrouver en début d’année 2021 pour partager tous ensemble ce moment si précieux.

 Malgré tout, il nous faut continuer à vivre, travailler, faire société. Malgré le confi-

nement les projets ont continué à évoluer, ainsi le terrain d’entrainement de foot a été 

terminé, il sera inauguré dès que les règles sanitaires seront plus souples.

 Les travaux sur la Maison Montlouis ont pris du retard, la toiture a été démontée, les 

éléments de charpente font l’objet d’une attention toute particulière dans l’atelier des 

charpentiers de Bretagne, il en est de même pour les poutres, démontées une à une, 

elles subissent une cure de jouvence en rapport avec leur grand âge, plus de 440 ans. La 

prochaine étape sur le chantier consistera à redresser les murs, au moyen de tires forts 

dont seul l’architecte du patrimoine Léo Goas, possède le secret. Les travaux devraient 

être achevés vers l’été prochain, si le confinement ne vient pas en perturber le déroule-

ment.

 Les travaux sur l’ancienne salle communale, vont démarrer en ce début février, les 

travaux consisteront en la réorganisation de la partie cuisine et de la partie sanitaire, 

l’encloisonnement de l’escalier menant à l’étage. La réhabilitation du réseau électrique, 

du chauffage, le changement de toutes les ouvertures pour limiter la consommation éner-

gétique, le ravalement des façades, la mise en peinture des supports, etc...

 Les problèmes de téléphonie mobile vont trouver une issue favorable avec l’instal-

lation d’une antenne au terrain de foot, les opérateurs ont jusqu’à 2022 pour se mettre 

en règle avec l’arrêté d’installation du gouvernement, 4 opérateurs sont d’ores et déjà 

prévus sur le support, Orange, Free, Bouygues, SFR.

 Bretagne Sud Habitat devrait démarrer la construction de 4 logements pour per-

sonnes à mobilité réduite, la fin des travaux est prévue pour 2022.

 Enfin l’aménagement du centre bourg prendra toute sa place dans les années à venir, 

puisque le CAUE nous accompagnera dans l’élaboration d’un cahier des charges.

 Les projets sont nombreux et nous avons à cœur de continuer à les mener à terme.

 Je remercie chacune et chacun des bénévoles qui au cœur des associations de la 

commune, contribue à faire que Priziac vive et soit accueillante.

 Je vous souhaite, à toutes et à tous, une Belle et Heureuse année de santé et de 

sérénité ainsi qu’une bonne lecture.

 Soyez prudents.

le mot du maire

Dominique LE NINIVEN
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infos municipales

Présentation du nouveau Conseil Municipal 2020

En haut au 3ème rang : Morgane LE POULICHET (3ème adjointe), Sophie ARENS, Frédéric LE NY

Au milieu au 2ème rang : Sylvie JAMET, Sylvie PENFORNIS, André KERAUDREN, Caroline LE PIMPEC,
Patrick PENFORNIS, Martine GUERIN (2ème adjointe)

Au 1er rang : Denis LE GUÉNIC, Armel QUÉMENER (1er adjoint), Marie ROLLAND, Dominique LE NINIVEN (Maire),
Julie TARDIOLI, Damien SYLVESTRE

PRÉSENTATION DES COMMISSIONS MUNICIPALES : Le maire Dominique LE NINIVEN est présent dans 
toutes les commissions.

• Commission finances et budget :
Caroline LE PIMPEC, Julie TARDIOLI, Armel QUEMENER, Sylvie PENFORNIS.
• Commission d’appel d’offres :
                     Titulaires : Sophie ARENS, Caroline LE PIMPEC, Patrick PENFORNIS. 
                     Suppléants : Armel QUEMENER, Frédéric LE NY, André KERAUDREN.
• Commission personnel communal :
Martine GUERIN, André KERAUDREN.
• Commission communication, bulletin municipal :
Morgane LE POULICHET, Martine GUERIN, Sylvie JAMET, Sylvie PENFORNIS.
• Commission jeunesse, sports, loisirs et tourisme :
Damien SYLVESTRE, Sophie ARENS, Armel QUEMENER, Morgane LE POULICHET, Patrick PENFORNIS.
• Commission travaux, urbanisme :
Sophie ARENS, Patrick PENFORNIS, Denis LE GUENIC, Armel QUEMENER, Sylvie PENFORNIS,
André KERAUDREN, Julie TARDIOLI.
• Commission affaires scolaires :
Marie ROLLAND, Martine GUERIN, Julie TARDIOLI, André KERAUDREN.
• Commission commerce, artisanat, habitat :
Sophie ARENS, Sylvie JAMET, Martine GUERIN, Morgane LE POULICHET, Denis LE GUENIC, Patrick PEN-
FORNIS, Armel QUEMENER.
• Commission agriculture, environnement, chemins ruraux et randonnée, voirie :
Sophie ARENS, Patrick PENFORNIS, Morgane LE POULICHET, André KERAUDREN, Caroline LE PIMPEC, 
Julie TARDIOLI, Denis LE GUENIC, Sylvie JAMET, Frédéric LE NY, Armel QUEMENER.
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• Délégués au Groupement de Coopération Sociale 
et Médico-social (GCSMS) :

Dominique LE NINIVEN et Marie ROLLAND.

• Délégués au Syndicat Morbihan Énergies :

Dominique LE NINIVEN et Armel QUEMENER.

• Délégué FGDON (Frelons Asiatiques) :

Armel QUEMENER.

• Délégués Office du tourisme :

Dominique LE NINIVEN, Sylvie JAMET.

• Délégué au Comité national d’action sociale par 
la mairie :

André KERAUDREN.

• Déléguée au Comité national d’action sociale par 
le CCAS :

Sylvie JAMET

• Correspondant Défense :

Dominique LE NINIVEN.

• Élues référentes Sécurité routière :

Morgane LE POULICHET, Martine GUERIN.

• Membres du Centre communal d’action sociale 
(CCAS) :

Dominique LE NINIVEN, Morgane LE POULICHET, 
Sylvie JAMET, Marie ROLLAND, Julie TARDIOLI, Ma-
rie-Thérèse MAHOT, Francine PENHOUET, Monique 
LIVET, Sidonie BALAN, Danielle MICHEL.

Commissions communautaires
• Administration générale 

(RH/communication/numérique) 
Président Dominique LE NINIVEN : 

Sylvie PENFORNIS

• Finances :
Dominique LE NINIVEN

• Mutualisation, contractualisations, Europe/Etat/Région 
et coopération avec les EPCI voisins : 

Martine GUERIN

• Développement économique (économie et agriculture) : 
Frédéric LE NY

• Tourisme, culture et patrimoine : 
Martine GUERIN

• Aménagement du territoire 
(SCOT Pays COB, PLUI, service AS, revitalisation centre bourgs) 

et mobilités : 
Julie TARDIOLI

• Développement durable (PCAET, transition énergétique…) 
Habitat et travaux : 
Armel QUEMENER

• Service à la population 
(petite enfance, enfance jeunesse, centre aquatique, école de musique) : 

Morgane LE POULICHET

• Solidarités 
(affaires sociales, insertion, politique des ainés, accessibilité, politique santé) : 

Morgane LE POULICHET

• Gestion des déchets 
(tri sélectif, collecte O.M, déchetteries, prévention des déchets) : 

Sylvie PENFORNIS

• Gestion de la ressource en eau (politique de l’eau, SAGE, SPANC, 
assainissement, biodiversité) : 

Dominique LE NINIVEN

• Commission intercommunale des Impôts directs : 
Caroline LE PIMPEC et Sylvie JAMET

Élus délégués et référents
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infos municipales

Budget primitif 2020
Section de fonctionnement

Les dépenses et recettes de fonctionnement 2020 s’équilibre à 793 183 euros.

Recettes de fonctionnement Dépenses de fonctionnement

1, Dotations et participations 336 918 €
2, Autres produits 27 100 €
3, Produits des services 28 772 €
4, Impôts et taxes 391 289 €
5, Atténuation de charges 3 280 €
6, Produits exceptionnels & financiers 5 824 €
Total 793 183 €

1, Opération d’ordres de transfert entre 
sections

8264 €

2, Charges financières 30 200 €
3, Autres charges (gestion courante) 134 920 €
4, Virement à la section investissement 118 849 €
5, Frais de personnel 299 100 €
6, Charges à caractère général 196 000 €
7, Atténuation des produits 350 €
8, Charges exeptionnelles 5 500 €
Total 793 183 €Section d’investissement

La section d’investissement s’équilibre en recettes et en dépenses à 1 115 384 euros.

Recettes d’investissement Dépenses d’investissement

1, Dotations & fonds divers de réserve 232 245 €
2, Emprunts et dettes assimilées 307 306 €
3, Subventions d’investissements 378 200 €
4, Autres immobilisations financières 7 520 €
5, Virement de la section 
de fonctionnement

118 849 €

6, Opération d’ordre de transfert 
entre sections

8 264 €

7,Reste à réaliser 63 000 €
Total 1 115 384 €

1,Opérations d'équipement 704 600 €
2, Immobilisation en cours (détail ci-après) 2 000 €
3, Emprunts & dettes assimilées 85 000 €
4, Immobilisations corporelles 26 500 €
5, Immobilisations incorporelles 5 500 €
6 Reste à réaliser 107 437 €
7, Solde d'exécution 186 347 €
Total 1 117 384 €

Maison Mont Louis 330 000 €
Atelier technique 11 000 €
PDIC 2019 5 600 €
PDIC 2020 70 000 €
Ecole Numérique 6 000 €
rénovation anc salle 280 000 €
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infos municipales

Commémoration du 8 mai 2019
A 11 heures, devant un public «d’habitués», a eu lieu la traditionnelle cérémonie du 8 mai, pour commémorer la 
victoire des Alliés sur l’Allemagne nazie et la fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe. La capitulation sans 
conditions de l’armée du Reich avait mis fin à un conflit qui avait fait plus de 36 millions de morts.

L’arrêt des combats étant fixé au 8 mai à 23h01. Charles 
De Gaulle l’annonce officiellement à la radio à 15h. Les 
Français exultent : les rues se remplissent, les cloches des 
églises sonnent. La guerre est bel et bien finie. 
Le 8 mai de chaque année marque donc la fin de la 
Seconde Guerre mondiale.
Dans son discours, Dominique Le Niniven, a rendu hom-
mage, 74 ans après, à toutes celles et ceux qui ont com-
battu le régime nazi et à celles et ceux qui en ont été vic-
times.
C’était aussi l’occasion d’évoquer la mémoire de tous 

ceux, femmes, hommes et enfants, envoyés par milliers, dans des camps de concentration ou d’extermination 
nazis. Ces déportés qui ont souffert de la barbarie des camps de la mort.
« La Nation n’oublie pas tous ceux qui ont subi les conséquences du conflit : les prisonniers, les victimes civiles, 
les veuves et les orphelins… ».
La cérémonie s’est clôturée par un verre de l’amitié, partagé par tous à la salle polyvalente.

La cérémonie du 8 Mai 2020, s’est déroulée en petit comité, pandémie oblige, les cérémonies étaient 
limitées à 5 personnes et ceci sans public, même le traditionnel pot de l’amitié qui permet à tous d’échanger sur 
la vie de commune, n’a pu avoir lieu, hommage a été rendu, limité certes, mais nous étions là.

Cérémonie du 11 novembre 2019
Le 11 novembre 2019, la France entière commémorait le souvenir de l’Armis-
tice, et de la fin de la Grande Guerre. A Priziac, élus, porte-drapeau, anciens 
combattants, enfants et population rendaient hommage aux soldats morts du-
rant cette horrible guerre.
A noter, qu’il y a désormais des enfants, quasiment à chaque cérémonie.
C’est la meilleure manière de les sensibiliser et de les rattacher à leur propre 
histoire, à travers ceux qui les ont précédés, et qui ont défendu le pays jusqu’au 
prix de leur vie...
Après le dépôt de gerbe par les enfants et la lecture de lettres émouvantes de 
poilus, c’est en présence du Maire, Dominique Le Niniven, d’Albane Le Liboux, 
16 ans (participante au Service National Universel en 2019) d’assister à la re-
mise de la croix du combattant par M Emile Pichon à M. Denis Penfornis pour 
son courage et son dévouement lors de services rendus en Algérie, où il avait été affecté en 1963 et 1964. 
Après la sonnerie aux morts, la lecture de messages officiels, et de chants, une minute de silence a été obser-

vée, avant que la population n’entonne la Marseillaise puis de 
se retrouver à la salle, autour du vin d’honneur offert par la 
municipalité.

La cérémonie du 11 Novembre 2020, s’est déroulée 
dans le même esprit que les précédentes cérémonies, c’est 
dire, sans public et avec une restriction à 5 participants, le 
conseil municipal des enfants, qui habituellement nous hono-
rait de leur présence, manquait cruellement. Les honneurs ont 
été rendus et la cérémonie s’est déroulée dans le respect et le 
recueillement habituel.
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L’Atelier Technique Municipal
Pour un maire et son conseil municipal, c’est toujours un honneur et une grande satisfaction d’inaugurer de nou-
velles réalisations, en l’occurrence il s’agit aujourd’hui de l’Atelier Technique Municipal.

Très à l’étroit depuis plusieurs 
années, sans chauffage, sans 
vestiaires, sans sanitaires, un 
simple hangar pour se changer, 
bien souvent dans la poussière, 
les agents techniques de la com-
mune devaient composer avec 
plusieurs lieux de travail et de 
stockage de matériel. L’objectif 
principal du bâtiment était de ras-
sembler les Pôles.
Il s’avérait urgent d’y remédier. 
La réalisation de ce projet ré-
pond à un triple besoin de mise 

en conformité : d’accessibilité, de sécurité avec le respect des normes et de superficie permettant un stockage 
adapté, et enfin l’hygiène et la qualité de vie. « Les conditions d’accueil du personnel sont adaptées à la mixité. 
Les locaux comportent des vestiaires séparés.
Mis à part l’espace de stockage à l’étage, Il est entièrement accessible aux personnes à mobilité réduite.
Construits sur un terrain d’environ 4400 m2, les bâtiments occupent au sol 325 m2, répartis ainsi :

-L‘atelier 238 m2, la salle de petite mécanique 25m2

-Le stockage à L’étage 75m2 environ
-Salle de repos

 -2 vestiaires (mixité) 
-1 douche 
-1 bureau pour 50m2

En plus de la surface particulièrement intéressante, l’organisation des espaces a été étudiée. Chaque chose 
aura sa place et chaque place sera utilisée, nous passons de 3 sites de stockage à un lieu dédié à l’activité 
technique communale.
En lien avec le développement durable, ce bâtiment bénéficie de plusieurs équipements :
Il est équipé d’un Système de récupération des eaux de pluie pour le lavage des engins et des matériels :
D’un Système de séparation Eaux Hydrocarbures avant rejet dans le réseau Eaux pluviales.

L’utilisation du bois pour la structure a également été privilégiée, avec une charpente en bois lamellée collée, un 
bardage bois pour une meilleure intégration visuelle.

Qui dit projet dit finance, ce projet a coûté : 359 741 €Ht
Nous avons pu bénéficier d’aides au travers de subventions
je tiens tout d’abord à remercier les partenaires financiers qui nous ont accompagnés dans ce projet:
Financement :
- Le Conseil Départemental au travers du PST. 97 850 €
(Programme de solidarité Départemental)
-FID Départemental 20 000 €
(Fond d’investissement Départemental)
- L’état avec la DETR.  90 000 €
(Dotation d’équipement des territoires ruraux)
- Aide parlementaire du sénateur Michel Le Scouarnec 5790 €
- Autofinancement 146 091 € soit 38%
Ces aides financières ont été déterminantes, sans elles nous n’aurions pas pu réaliser ce projet. Pour nous pe-
tites communes un sou est un sou et la moindre petite aide est judicieusement dépensée. Ces aides, quand elles 
nous sont attribuées, nous permettent d’investir et d’envisager l’avenir sous de meilleurs hospices.
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La Centrale Photovoltaïque
En lien avec Morbihan Energie des panneaux photo-
voltaïques ont été posés sur la partie sud de la toiture, 
le projet est porté par Morbihan Energie qui en assure 
la mise en place ainsi que la gestion.
Investissement global 33 825,00 € à la charge de Mor-
bihan Energie.
La production a été estimée à 27 183 kWh
Avec un retour sur investissement au bout de 18 ans

Remerciement :
M. Le sous-préfet ainsi que son prédécesseur Mic-
kaël DORE pour l’aide apportée dans le cadre de la 
DETR.
Le conseil départemental et en particulier le pré-
sident pour l’attribution d’une aide financière dans le 
cadre du FID.
Monsieur le Sénateur Michel Scouarnec, qui, à une 
certaine époque pouvait encore donner un petit coup 
de pouce aux petites communes.

Les entreprises présentent sur le chantier :
L’HYVER BRECHET LOHE & ASSOCIES Architectes DPLG PONTIVY CEDEX
L’Entreprise GUEGUEN PERENNOU  Conseil en ingénierie du bâtiment
 & maitrise des énergies PLOEMEUR
BUREAU VERITAS  mission SPS AURAY CEDEX
SARL LE MOUAL Pour la partie terrassement
 et préparation du terrain PRIZIAC
SAS COLAS CENTRE OUEST  Les enrobés PLOURAY
GOLFE BOIS CREATION  Clôture extérieurs LANDEVANT
Entreprise LE DANVIC  Maçonnerie INGUINIEL
Entreprise LUEL  Charpente couverture LOCQUELTAS
SARL LORANS-LAMOUR  L’escalier métallique LE SOURN
SARL BIRRIEN  Menuiserie GOURIN
FIP INDUSTRIES  Portails sectionnels PLEMET
BRETAGNE EQUIPEMENT ALIMENTAIRE Pose des panneaux sandwich PENESTIN
SARL LE GALL CARRELAGE Carrelage MESLAN
EURL AIR PUR CONFORT  Plomberie Electricité CAUDAN

Des entreprises qui, pour une majorité d’entre elles, sont 
sur le territoire et qui une fois de plus nous ont montré leur 
savoir-faire.
La valorisation des métiers manuels passe aussi par-là, les 
conditions de travail sont aussi importantes dans le recru-
tement, les métiers de la fonction publique territoriale et en 
l’occurrence les agents techniques polyvalents commu-
naux.
Qui imagine vraiment l’étendue des tâches et donc des savoir-
faire demandés à un agent technique communal à Priziac.
« La liste est longue !
Il y a la maintenance et les entretiens routiniers :
-Les bâtiments publics : école, mairie, église, salles des 
fêtes, les abords du lac, les espaces de la base de loisirs, 
l’entretien du nouveau lotissement, le terrain de foot avec 
tous les travaux que chacun d’entre nous peut aisément 
imaginer.
-La voirie communale, rurale, des kilomètres de chemins 
et routes dont il faut faucher les talus, nettoyer les rigoles, 
refermer les trous, ouvrir les fossés, ramasser les déchets 
régulièrement jetés des voitures, enlever arbres et branches 
tombés par mauvais temps.
-En hiver, lorsque la neige ou le verglas sont annoncés, dé-
neiger et saler la voirie, les parkings, dégager les entrées de 
bâtiments publics, etc.

-Le fleurissement avec la mise en place et l’entretien des 
bacs à fleurs.
-La tonte des espaces verts et l’entretien des aires de jeux.
-L’entretien du cimetière.
-L’éclairage de Noël
-La maintenance du matériel : tracteur, voitures, équipe-
ments divers ; le rangement de l’atelier.
-L’intervention sur des réseaux, pluvial, Eaux usées ou autre
-Le transport de l’aide alimentaire une fois par mois.
-Le ramassage d’animaux morts
-La préparation de manifestations
-La maintenance et la surveillance des jeux sur la base de loisirs.
-La sécurisation d’espaces dangereux, la mise en place de 
panneaux règlementant la circulation
Cette liste est loin d’être exhaustive et ne représente qu’une 
partie de tout ce que l’on peut demander à un agent tech-
nique polyvalent.
Je voudrais vous inviter à vous saisir de cette question :
- Quelle place voulons-nous donner au service public dans 
nos communes et dans le monde de demain ?
En tout cas, ma position est sans nuance : le service public 
est et doit rester l’un des piliers de nos communes-il est un 
repère pour nos administrés.
C’est d’ailleurs là que réside sa force : dans son enracine-
ment dans le temps, dans sa continuité au service de tous 
ainsi que dans les principes qui le fondent.
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Service National Universel

Albane le Liboux 16 ans, jeune priziaçoise, a participé en 

juin à la phase d’expérimentation du service national uni-

versel mis en place par le Gouvernement français à partir 

de 2019.

Il succède indirectement au service national avant une 

mise en œuvre progressive vers la généralisation à partir 

de 2021.
Il prend la forme d’un 

service civique compor-

tant obligatoirement une 

phase de cohésion, en 

hébergement collectif, 

hors de son départe-

ment de résidence de 

deux semaines et une 

mission d’intérêt général 

auprès d’une associa-

tion, d’une collectivité, 

d’une structure publique 

ou d’un corps en uniforme, de deux semaines également.

Les volontaires pourront ensuite, s’ils le souhaitent, pour-

suivre une période d’engagement de trois mois (mini-

mum) à un an, jusqu’à leurs 25 ans.

Chanceuse au tirage au sort, Albane a eu l’opportunité 

de partir faire son SNU en Guyane. Les journées se sont 

articulées autour de 7 thématiques dont :

• Découverte de l’engagement ;

• Défense, sécurité et résilience nationale 

• Culture et patrimoine 

• Activités physiques et sportives et de cohésion ;

• Autonomie, connaissances des services publics et ac-

cès aux droits ;

• Citoyenneté et institutions nationales et européennes ;

• Développement durable et transition écologique et solidaire ;

En adéquation avec ces thèmes, Albane a visité la base 

de la fusée Ariane à Kourou mais aussi participé à des 

activités citoyennes comme la prévention et la sécurité 

routière, les premiers secours, des activités physiques 

en pleine nature, stage de self défense... Mais aussi la 

découverte des métiers de l’armée, l’explication de la 

Chartre des droits et devoirs des citoyens, des protocoles 

et rappels mémoires des cérémonies nationales.

Sensibilisée sur le développement durable et l’éco-ci-

toyenneté notre jeune priziacoise a, au-delà des activi-

tés quotidiennes, pu découvrir la culture Guyanaise et 

se créer des nouveaux liens mais aussi développer sa 

culture de l’engagement et ainsi d’affirmer sa place dans 

la société.

Vous pouvez vous porter volontaire sur le site snu.gouv.fr 

pour faire le SNU.

Bibliothèque
Nos amis lecteurs,

Suite aux décisions gouvernementales, 

la bibliothèque a été contrainte de fermer 

pendant plusieurs semaines.

Les bénévoles (Odile, Michèle, Eliane, 

Monique et Jocelyne) sont heureuses de 

vous accueillir à nouveau, dans le respect 

des gestes barrières.

Cette année, la bibliothèque a acquis 118 

livres « adultes » et 50 livres « jeunes » et 

il est possible d’en commander à la biblio-

thèque départementale.

Nous vous rappelons que l’adhésion est 

gratuite.

Les horaires d’ouverture sont les suivants :

- mercredi de 14h à 16h

- samedi de 14h à 16h

Pour contacter la bibliothèque :

02 97 34 65 33 (ligne directe aux heures 

d’ouverture)
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Cérémonie des Stèles à Priziac

Place de l’Eglise :

Comme tous les ans, depuis le 
18 juin 1989 (jour d’inauguration), 
une cérémonie commémorative de 
la Résistance a été organisée, en 
hommage aux patriotes fusillés sur 
la commune en juin et juillet 1944.

Celle-ci dirigée de main de maître 
par Daniel Le Pendeven, a eu lieu 
le samedi 20 juillet 2019.

Dès 10h30, une dizaine de porte-
drapeaux se sont réunis sur la 
place de l’Eglise. On pouvait remar-
quer dans l’assistance : Jean-Mi-
chel Jacques, député de la 6ème cir-
conscription du Morbihan, Jacques 
Le Nay, sénateur, Michel Morvant, 
président de la communauté de 
communes et maire de Plouray, 
Christian Derrien, conseiller dépar-
temental.

Le maire de la commune, Domi-
nique Le Niniven et Jean Claude 
Bidan, président de la FNACA, ont 
déposé une gerbe au monument 
aux morts.

 Pour clôturer cette première partie, 
Sidonie Balan prononçait l’Absoute 
et le cantique « Tes fils bretons ».

Au pont tournant :

Un dépôt de gerbe était effectué par 
M. le Maire et des jeunes enfants 
de la commune à la suite de l’ap-
pel des noms et d’une minute de 
silence. Comme à l’accoutumé, les 
porte-drapeaux saluaient la stèle.

Botquenven :

Le dépôt de gerbe était assuré par 
la famille Le Guévélo de Bubry. Ve-
naient ensuite l’appel des noms, la 
sonnerie aux morts et la minute de 
silence. Après le recueillement à la 
plaque de Crémenec, en hommage 
à Yvon Le Bris, tué le 14 juillet 1944 
par les Allemands, l’assistance se 
rendait au monument de Carnal Vras.

Carnal Vras :

La gerbe était déposée par Maria 
Le Nozach, fille de Laurent Bigoin, 
et d’un représentant de la famille Le 
Tréhour de Guidel.

Faisant suite à l’appel des morts 
et à la minute de silence, René Le 
Guénic faisait le récit de la drama-
tique journée du 21 juillet 1944. 

Puis, quand résonnaient les notes 
de la Marseillaise, la cérémonie se 
trouvait à son apogée.

Afin de clore cette manifestation 
patriotique, Dominique Le Niniven 
remerciait les porte-drapeaux, tous 
les participants ainsi que l’assem-
blée et conviait l’assistance au vin 
d’honneur offert par la municipalité, 
à la salle communale.

La cérémonie de Juillet 
2020 a, vous l’avez compris, eu 
une toute autre tournure. Le pu-
blic étant limité et la distanciation 
obligatoire, le public était peu nom-
breux, de 12 portes-drapeaux ha-
bituellement présents, il ne restait 
que nos deux vaillants portes-dra-
peaux de Priziac, René Charrier 
et Pierrot Le Barz. La cérémonie a 
débuté par une célébration au mo-
nument avec dépôt de gerbe et dis-
cours du Maire, ensuite une gerbe 
a été déposée au pied de chaque 
monument soit par la famille des 
suppliciés soit par une jeune élue 
de la commune. Cette cérémonie a 
été l’occasion pour beaucoup des 
nouveaux élus, de faire connais-
sance avec cette partie historique 
de la commune.

Ces cérémonies laissent derrière 
elles le goût amer d’un hommage 
quelque peu incomplet, mais le 
prix à payer est là, si nous voulons 
nous retrouver tous ensembles plus 
nombreux et plus forts qu’avant.
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Chasse à l’œuf 2019
Comme chaque année maintenant, 
tradition oblige, la municipalité invite, 
les enfants des écoles primaires et 
leurs accompagnateurs à une chasse 
à l’œuf. 

Evènement très attendu par les petits aventuriers 
gourmands, pour le Week-end de Pâques.

Le 20 avril, malgré une météo capricieuse, ils ont eu 
la tâche de partir à la chasse aux divers trésors dis-

simulés au sein du camping « Lac o fées », en accord avec Stéphane et Isabelle.

Equipés de leurs paniers, les enfants ont dû dénicher plus de 200 œufs factices disséminés dans les multiples 
cachettes : pieds des arbres, herbe, bosquets...

Les plus aguerris ont ainsi pu récolter les œufs dans la zone spécialement dédiée, tâche plus ardue pour 
d’autres. C’était une chasse aux œufs, traditionnelle avec une récompense gourmande, avec à la clé... des sur-
prises en chocolat bien-sûr et des lots surprises pour les plus chanceux ! A l’issue de cette belle récolte, un vin 
d’honneur était offert aux parents par la municipalité.

L’année 2020 ne nous a pas permis d’organiser cette chasse à l’œuf, soyons patients et ne boudons pas notre 
plaisir de revoir tous ces chasseurs en herbe s’élancer dans le camping !

Colis de Noël
Traditionnel chaque année au mois de décembre, 
l’équipe bénévoles et élus du CCAS a confectionné 
avec beaucoup de plaisir les colis de Noël pour nos 
habitants de plus de 80 ans.

Cette année, 85 colis ont été apportés à chacun 
d’entre eux par les conseillers municipaux et les 
membres du CCAS. C’est un moment d’échange et de partage au cours duquel les habitants se sont vu offrir 
quelques douceurs Priziacoises pour agrémenter leurs fêtes de fin d’année. 

Merci à nos commerçants !

Nous n’avons pas oubliés nos habitants hospitalisés ou vivant en structure, 11 colis ont également été préparés 
et c’est avec beaucoup de regret que nous n’avons malheureusement pas pu leur rendre visite en raison du 
protocole sanitaire imposé aux Ehpad et hôpitaux en ce début décembre. Partie remise à plus tard ! 

Nous leurs souhaitons, ainsi qu’à tous les habitants de la commune de bien se porter en cette période difficile pour tous !

Le Conseil Municipal des Enfants
L’année 2019, les enfants du Conseil Municipal ont été 
présents à toutes les cérémonies de mémoire. Ils se 
sont investis, ont lu la liste des priziacois victimes de 
ces différents combats et morts pour la France.
Les enfants ont aussi pris part au fleurissement de Pri-
ziac et à la confection de décorations de Noël pour le 
sapin. Qu’ils en soient remerciés.

En 2020 peu d’activité due à la situation sanitaire ac-
tuelle. En début d’année nous avons travaillé sur un 
petit livret qui explique le fonctionnement de la com-
mune.
Le projet le plus important a été commencé mais pas 
terminé. Nous avons pu récupérer certains dossiers 
militaires de soldats inscrit sur le monument aux morts 
de Priziac (guerre 39-45). Les enfants par groupe de 
2 ont travaillé sur un dossier et ils ont fait une présen-
tation à l’ensemble du Conseil des Enfants. L’objectif 
était que les enfants comprennent l’importance du de-
voir de mémoire.
La pandémie a fait que nous avons fait le choix de ne 
pas poursuivre pour l’instant les réunions du Conseil 
Municipal des Enfants, nous attendons que la situation 
sanitaire s’améliore afin que les enfants puissent clore 
leur mandat d’élu d’une manière plus officielle.
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Décorations de Noël
En 2018, de magnifiques décorations de Noël avaient fait leur apparition dans le bourg grâce au travail 

sans relâche de Martine et J-P Le Guénic et de Catherine et José Cerland pour offrir quelques scènes 

chaleureuses et illuminées en ces périodes de fin d’année. En 2019, le bourg à ainsi, pris des airs de fêtes 

avec des nouvelles décorations en bois. Le père Noël, des sapins verts ou blancs et 2 chalets colorés sont 

ainsi apparus, histoire de compléter la scène déjà existante.

En 2020, plus que jamais, nous avons souhaité prendre la relève et réinstaller ces animations pour appor-

ter un peu de douceur et de permettre à chacun de garder cet esprit de fête malgré le contexte sanitaire 

compliqué pour tous.

Les enfants du conseil municipal ont mis du cœur à l’ouvrage et ont créé de nouvelles décorations, leurs 

étoiles et boules de Noël ont fièrement pris place dans le grand sapin du bourg. Merci à eux pour leur 

créativité.

De nouvelles décorations ont également pris place aux abords de la cantine et la garderie pour le plus 

grand plaisirs de nos jeunes Priziacois !

Fleurissement
Cette année encore la traditionnelle journée plantation a vue le jour 

au mois de mai afin d’ornementer et d’agrémenter la commune de ma-

gnifiques couleurs que nous offre cette saison et qui perdure jusqu’à 

l’automne.
Surfinias rose, verveines 

blanche, gauras rose à 

feuillages pourpres et ipo-

mées ont rejoints les diffé-

rentes jardinières suspen-

dues et bacs autour de la 

place de l’église ainsi que 

la fontaine et les jardi-

nières du bord de l’étang.

L’automne annonçant le 

nettoyage des parterres et 

talus plantés, le remplacement des plants et arbustes perdus au cours de 

l’année ont été remplacés et un nouveau parterre a vue le jour près du pont 

au bord du lac.

De nouvelles créations sont d’ors et déjà en préparation et nous vous invitons à nous transmettre toutes bonnes 

idées d’embellissement.

L’équipe remercie les agents techniques pour leur investissement lors de l’entretien et de la création des nou-

veaux projets. 

Merci également à tous les bénévoles qui, par leur présence et leurs idées permettent de très belles réalisations 

chaque année.
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Départ d’Alexandra TRAVIGNET
Alexandra TRAVIGNET a quitté le pays de la galette saucisse (Saint Brieuc), pour le pays de la crêpe, il fallait 
oser, elle est arrivée le 23 Décembre 2012 avec un objectif descendre vers les côtes sud, Alexandra a passé 
avec nous un peu plus de six années, après un début de carrière en tant que professeur des écoles, elle a de-
mandé un congé pour convenance personnelle, pour se former afin de rentrer dans les collectivités territoriales 
en tant que DGS.

Après une période probatoire de 68 jours, elle a été nommée par voie d’intégration directe dans le cadre d’em-
ploi des attachés territoriaux au grade d’attachée titulaire à temps complet le 1er Mars 2014.

Pendant ces quelques années passées à Priziac, elle n’aura de 
cesse de se former afin d’atteindre ses objectifs :
- Mise en place des entretiens professionnels.
- Le régime des retraites.
- Renforcer l’efficacité professionnelle dans son management.
- Formation assistante de prévention.
- Règles relatives aux actes administratifs.
- Gestion et organisation de son temps de travail.
- Gestion des situations difficiles, et pour cause.

Toutes ces formations ont été effectuées avec un but, s’améliorer 
et être au fait de l’information.

Curieuse et intéressée par tout ce qui pouvait toucher de près ou de loin à son travail, à ses responsa-
bilités, mais aussi au bien être des autres agents dont elle avait la responsabilité.

DGS, n’est pas un poste facile, collaboratrice directe du Maire, elle est entre le marteau et l’enclume, chargée 
du suivi des agents dans leur carrière et également de l’organisation de leurs tâches journalières, elle a dû faire 
face bien souvent à des situations dans lesquelles il convenait de disposer d’une grande patience, de capacités 
d’écoute afin de trouver des solutions, mère poule elle veillait avec une grande attention au bien-être de chacun 
de ses collègues.

Durant son séjour sur la commune elle aura travaillé sur des dossiers tous aussi différents les uns des autres, 
avec notamment :

En Ressources Humaines
- La mise en place du régime indemnitaire tenant 
  compte des fonctions, des sujétions, de l’expertise 
  et de l’engagement professionnel (RIFSEEP)
- Le compte épargne temps (CET), les entretiens 
  professionnels.
- Le règlement intérieur.

Les dossiers de subvention de :
- La réhabilitation des réseaux, 
  eaux usées et eaux pluviales.
- La Maison Mont Louis.
- La rénovation de l’ancienne salle.
- Le lotissement
- Le Wifi financé par l’Europe.
- La vente de la boulangerie.

Son passé de professeur des écoles prenait tout son sens quand elle devait accueillir des jeunes en stage, avec 
une patience à toute épreuve.

Tout ceci est venu se rajouter aux tâches à accomplir au quotidien, un dossier ouvert le matin à 8h30, refermé 
à 12h00 sans avoir eu la possibilité de le faire avancer, ré-ouvert l’après-midi quelquefois sans plus de succès, 
car à chaque moment, les priorités changent.

DGS dans une petite commune n’a rien à voir avec DGS dans une grande commune, en l’absence de sa collè-
gue à l’accueil, il faut être polyvalent, savoir-faire de l’état civil, de l’urbanisme, des dossiers de subventions, de 
la carrière des agents, des relations avec les autres collectivités, je n’oublie pas la compta et les relations, pas 
toujours très simples avec la trésorerie, faire preuve d’une patience à toute épreuve, bien souvent mise à rude 
épreuve par les nombreuses demandes des uns et des autres, quand ce n’est pas le Maire qui en rajoute une 
couche, Alexandra ne disait jamais non, elle mettait un point d’honneur à satisfaire les demandes des uns et 
des autres.
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Durant ces 6 années, son ménage aura vu la naissance à deux petits garçons Aurélien en 2014 et Gabriel en 
2016. Toujours de bon conseil Alexandra a également participé au regroupement des services d’aides à domicile 
et la création du GCSMS Dorn Ha Dorn.

Toujours de bonne humeur, ses rires égayaient les bureaux, ses marquent d’attention rassuraient, Alexandra, a 
été une excellente collaboratrice, respectueuse de mon attachement au maintien du service public sur la com-
mune elle a toujours œuvré en ce sens.

Un nouvel horizon professionnel, de nouveaux challenges à relever ; avec des convictions à toute épreuve, le 
succès est déjà assuré.

En mon nom et au nom des élus que je représente je lui souhaite une belle carrière dans la fonction publique.

Ce propos, qui se veut volontairement empreint d’un peu de tristesse, cache malgré tout ma joie et ma satisfac-
tion de savoir qu’Alexandra a enfin trouvé ce qu’elle cherchait depuis longtemps, descendre sous la Loire.

Merci Alexandra

Après une semaine de tuilage Alexandra a été remplacée par Arthur HANON, Arthur était en poste sur 3 Com-
munes auparavant, Lanrivain, Peumerit-Quintin et Trémargat. Arthur était détaché par le centre de gestion des 
Côtes d’Armor auprès de ces communes depuis 2018, il a géré l’agence postale communale à Lanrivain et le 
secrétariat de mairie sur les 3 communes, il s’est occupé des tâches administratives et plus particulièrement de 
la gestion des cimetières.

Les personnes présentes en ont profité pour lui souhaiter la bienvenue.

Départ de Sonia MOGIS
Sonia a intégré la commune en 2012 au poste d’agent d’accueil, originaire de Normandie , elle n’a pas hésité 
à venir nous rejoindre dans le centre Bretagne, il est bien connu que la Normandie et la Bretagne entretiennent 
des relations très proches et qu’elles se disputent de longues dates des spécialités bien connues, tel que le 
cidre, le calva, plus connu chez nous sous la «gnole», il y a aussi l’andouille, celle de Vire et celle de Guémené 
qui est sans aucun chauvinisme, la Meilleures naturellement, une chose est certaine c’est que les crêpes sont 
bien Bretonnes et que le Mont Saint Michel est bien en Normandie, car il est bien difficile de vérifier qu’un jour 
« le Couesnon, dans sa folie, a mis le mont en Normandie ».

Après avoir passé un peu plus de six années elle est arrivée à la mairie de Priziac 1er octobre 2012 comme ad-
joint administratif territorial de 1ère classe et titularisée le 1er Octobre 2013.

Le 1er Janvier 2017, elle accède au grade d’Adjoint administratif territorial principal de 2ème classe et nous fait 
part de son intention de se présenter au concours de rédacteur, après une formation, elle est brillamment reçue 
au concours de Rédacteur, concours qui lui permet d’accéder à d’autres postes, notamment de responsabilités 
dans une collectivité, la commune ne pouvant lui offrir l’opportunité d’évoluer dans son nouveau grade c’est 
donc vers Quimperlé communauté que Sonia se tourne et exerce la fonction de responsable administrative dans 
le service de collecte des déchets.

Pendant ces quelques années passées à Priziac, Sonia n’aura de cesse de se former afin de d’atteindre ces 
objectifs :

-Elaboration et rédaction des actes administratifs.

-Les entretiens professionnels.

-Préparation du concours de rédacteur principal.

-Gestion des conflits.

-Gescim « gestion du cimetière »

-Formation aux premiers secours « perfectionnement »

-DT DICT.

-Répertoire Electoral Unique.
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Le restaurant scolaire
Pour bénéficier des services de la cantine, vous devez au préalable acheter des tickets ou une carte délivrés à 
la mairie (le lundi, de 8h30 à 12h00 et de 14h00 à 17h, ainsi que le samedi de 9h à 12h).

En cas d’absence de votre / vos enfant(s), vous êtes invité(e) à contacter la mairie et l’école, au plus tard la 
veille avant 11h30 pour le lendemain, le mardi matin pour le jeudi, le vendredi matin pour le lundi. Dans le 
cas contraire et compte tenu de l’organisation prescrite par le fournisseur de ces repas scolaires, le repas vous 
sera facturé.

Le tarif de la cantine est fixé comme suit :

La Classe 9

Durant son séjour sur la commune elle aura accompli beaucoup de tâches toutes aussi différentes les unes que 
les autres, tout d’abord :
- Le remplacement de la secrétaire de Mairie pendant son congé maternité.
- Le projet de réorganisation des archives.
- Le recensement de la population
- La réorganisation du cimetière.
Sa participation aux réunions de commission pendant la création du GCSMS Dorn Ha Dorn.
De nouvelles aventures, de nouveaux challenges à relever, bref la carrière d’un agent de la fonction publique 
territoriale qui se déroule au fil des mutations et des concours 
Une cérémonie de départ empreinte à la fois d’une certaine tristesse et de joie mélangée, 
Nous lui souhaitons bon vent, dans ses nouvelles responsabilités.

Prix du repas

• Tarif plein : 2,84 € du 1er enfant au 2ème enfant.

• Tarif réduit : 1,42 € à partir du 3ème enfant

  (dès lors que 2 autres enfants de la même famille 

  fréquentent la cantine).

• Tarif du repas sans allergène : 3,07 €

  (sur ordonnance médicale) .

Prix de la carte (pour 15 repas)

• Tarif plein : 42.60 € du 1er enfant au 2ème enfant.

• Tarif réduit : 21.30 € à partir du 3ème enfant

  (dès lors que 2 autres enfants de la même famille 

  fréquentent la cantine) = carte famille nombreuse.

Ils avaient tous fière allure ce samedi 22 juin 2019 sur 
la place de l’église, lieu du rassemblement.

Ce sont 31 personnes qui s’étaient inscrites afin de 
passer la journée ensemble : de 10 à 80 ans.

Les 10 ans ont gravi les marches de l’église pour dé-
poser aux monuments aux morts une gerbe et rendre 
hommage à nos conscrits morts au combat.

Ensuite ce fut la photo ! Denise, notre doyenne nous a 
rejoint ainsi que les deux bébés nés cette année.

Le repas se déroulait au Stérou dans la joie et la bonne 
humeur.

Un grand merci aux chauffeurs bénévoles qui ont ame-
né et ramené tout ce beau monde en toute sécurité.

En soirée, direction le lac du Bel Air pour finir la journée 

en beauté avec le feu d’artifice du comité des fêtes.

Dans l’ensemble, les participants ont passé une ex-
cellente journée, avant de se donner rendez-vous en 
2029 ! Et pourquoi pas avant ?...
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La garderie
Toujours aussi animée la garderie ! Même après une journée d’école les enfants ont de l’énergie. Un peu 

de devoir et un peu de loisirs, il faut savoir doser. Voici les œuvres de nos artistes en herbe, des talents 

prometteurs.

Les piégeurs de ragondins

Repas des aînes – Les doyens à l’honneur

Ce n’est pas la météo exécrable de ce samedi 15 juin, qui a découragé nos aînés, invités par le conseil 

municipal et les bénévoles de la commission sociale, à la salle multi fonction.

Pour le traditionnel repas annuel, environ 100 convives étaient ainsi présents. Et c’est dans la bonne hu-

meur qu’ils ont dégusté un bon repas préparé par «le Capri».

Le 1er édile Dominique Le Niniven, a remercié les élus et le personnel communal qui ont contribué à l’or-

ganisation de cette journée.

Nos aînés possèdent la mémoire et la sagesse qui nous permettent de nous projeter dans l’avenir et nous 

les en remercions.

A noter aussi, l’investissement des associations qui assure tout au long de l’année d’agréables moments 

de convivialité et de retrouvailles pour les retraités.

Téléthon

Toujours fidèles au poste nos piégeurs de ragon-

dins étaient encore sur le pont pour chasser ces 

nuisibles. Ils utilisent une vingtaine de cages qu’ils 

disposent à des endroits stratégiques dans la cam-

pagne priziacoise et les relèvent régulièrement. Du-

rant la saison 2020-2021 ils étaient 8 piégeurs, tous 

bénévoles, ils ont capturé 87 ragondins.

Pour rappel, ces animaux sont vecteurs de la lep-

tospirose, maladie très dangereuse pour les ani-

maux et pour l’homme.

Merci à nos piégeurs.
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 (Le trou du Biniou est situé sur le torrent du Pont Rouge, au Stérou, à environ 8 km du bourg du Faouët et 3 km du 
hameau de Saint Nicolas, sur la route de Priziac. L’histoire de la disparition du biniou, noyé dans le torrent est un fait 
local authentique connu dans toute cette région).

 Tu as beau dire Hervé, il y a bien des choses que l’on ne fait pas. Je sais bien que tu es un brave et que ne crois 
pas à grand’chose, mais là, je suis sûr qu’il y a des audaces que tu n’aurais pas ! Et ce disant le vieux Yann Kerroc’h 
se rapprochait du feu, comme si d’invisibles esprits rodaient dans les coins obscure de la grande salle de ferme.
L’interpellé, un beau gars dans la trentaine, qui avait « bourlingué »dix ans à l’Etat sur un peu toutes les mers, haussa 
les épaules et se mit à rire.
« Allons, allons ! Père Kerroc’h, dites-moi donc ce qu’il faut faire pour avoir si peur ? Si je suis pris, foi d’Hervé Moëllan, 
je paye la bolée à toute l’assistance, dimanche prochain au Faouët. »
Tout le monde se rapprocha, tant pour l’intérêt du défi que pour la bonne bolée en perspective.
-« Ça va, mon fieu, on va t’éprouver : tu connais le trou du biniou au Stérou ?
- Pour ça oui ; j’ai assez été par là quand j’étais gosse !
- Et sais-tu pourquoi on l’appelle ainsi ?
- Dam ! Je l’ai su, pour sûr, Père Kerroc’h, mais j’ai tant « bourlingué » sur la « Grande » depuis que j’ai quasiment 
oublié.
- Et bien ! Voilà ! Un jour, il y a de cela longtemps, il y avait eu une grande noce du côté de Saint Nicolas de Priziac, une 
noce comme on n’en voit plus et dam ! Il y avait eu bombance et toute la soirée le biniou avait fait danser des ridées 
et des gavottes par les filles et les gars ; ce qui, vous le pensez bien tous, avait quelque peu desséché le gosier du 
sonneur. Aussi entre chaque danse se versait-il un peu de « gwin ardent », sans quoi « y avait pas moyen de moyen-
ner » qu’il disait. Aussi, quand il fallut partir, il avait quasiment perdu la tête et ne pouvait plus trouver son chemin. A 
tout hasard il se lança à travers les landes, en trébuchant sans cesse. Tout à coup il entendit de l’eau qui roulait sur 
les rochers. Santez Barban ! C’était le ruisseau du Pont Rouge, il fallait veiller. Et il faisait noir comme dans un four. A 
tout hasard il se risqua. Hélas ! Ce fut le mauvais chemin qu’il prit. Tout à coup la terre se mit à fuir sous ses pas, des 
cailloux se détachèrent et le pauvre sonneur tomba de vingt mètres de haut dans le torrent. L’ « Ankou » l’avait saisi 
pour toujours.
Et bien ! Hervé, je parie, moi, tout ce que tu voudras, que tu n’iras pas la nuit des morts, au Stérou, appeler l’âme du 
pauvre biniou ?
- Ah ! Ah ! Elle est bonne celle-là. Mais j’irai appeler tous les binious que vous voudrez, moi, et la nuit des morts encore, 
père Kerroc’h.
- « Santez Barban béniget » gémit la vieille Annan Pengoz, effrayée de tant d’audace.
- Alors, c’est conclu ? demanda le vieux Ian Kerroc’h.
- Eh oui ! « a galon vat » dit Hervé en riant.
……………………………………………………………………………………........…………………………………………...
 Depuis deux jours on priait pour les morts. Les De Profondis succédaient aux De Profondis. Les vieux à tête 
blanche égrenaient leurs chapelets à gros grains, et, dans tous les coins du cimetière, on voyait des mantes noires 
passer comme des ombres sous le ciel gris. Et la nuit des morts arriva.
 Hervé Moëlan aurait préféré un temps plus clair pour aller au Trou du Biniou, mais hélas la pluie tombait dru, le vent 
gémissait dans les arbres, grondait dans la vallée de l’Ellée ou venait mourir en pleurant sur les portes disjointes des 
étables, comme s’il eût été le messager des morts qui demandaient encore des prières.
 Tout le hameau voulait voir Hervé partir, serait-il ? Quelque moins assuré que le soir du pari, Hervé s’en alla 
gouailleur, son pen-baz à la main.
« Kenavo ha beiaj mat d’oh ! lui cria le vieux Kerroc’h
« Santez Anna ! Santez barban ! répondit la vieille Annan.
 Et Hervé s’en fut par la lande, sous la pluie qui lui cinglait la figure. Le vent gémissait toujours lugubrement, tordant 
les chênes rabougris et sifflants dans les grands sapins.
 A ce moment le glas des Morts monta des clochers vers le ciel gris, comme une plainte douloureuse : « Miserere 
nobis, miserere nobis ! » Hervé croyait entendre la plainte monter des limbes vers Dieu. Et il reconnut les cloches des 

Le Trou du Biniou
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environs : le lourd bourdon sonore du Faouët, les deux grosses cloches de Saint Fiacre, celles de Saint Nicolas, de 
Saint Malo et aussi celle de Sainte Barbe qui semblait venir d’en haut.
 Alors Hervé se mit à regretter son pari. Dieu ! que cela était triste. Mais … qu’est-ce donc…. ? On dirait qu’une 
plainte est sortie du fond de la lande, une plainte de damné. Mais non, c’est le vent, « le Gornog » qui pleure. Cepen-
dant Hervé se signe et murmure : « Doué du bardono an inéan ! » Mais non ce n’est pas le vent ! Hervé vient d’en-
tendre un autre cri, plus proche celui-là. Et dans la fureur de la tempête il perçoit maintenant le ruisseau qui dégringole 
des rochers dans le Trou du Biniou. La peur le prend. Ah ! s’il pouvait revenir sur ses pas. Mais non, on se moquerait de 
lui au village. Et puis … que diable ! Il est homme. Il en a vu de bien plus dur quand il naviguait. Il se rappelle toujours 
un soir, au large de la Corogne, où le ciel semblait vouloir s’engloutir dans les flots. Ah ! qu’était la tempête de cette 
nuit à côté de cela ! Et Hervé tente de se remonter ; mais la peur est là. Le Breton est brave et intrépide dans sa lutte 
contre les éléments, mais se démoralise vite quand on s’attaque au mystérieux, à l’inconnu ; il est l’héritier des terreurs 
et des légendes des ancêtres.
 Tout à coup Hervé Moëlan sentit son sang se glacer. Le son d’un biniou venait de se faire entendre du haut des rocs 
du Stérou. Ce n’était pas une danse qu’il rythmait, c’était une plainte affreuse, un chant de mort qui montait vers les 
nuages noirs. Plus de doute, c’était le sonneur noyé qui revenait cette nuit sur la lande pour demander des prières. Et 
le fantôme venait à lui. Il l’entendait maintenant distinctement. Tout à coup, la plainte s’évanouit et le sonneur entonna 
une gavotte. Mais une gavotte comme jamais oreille humaine n’entendit, une gavotte endiablée, satanique ; une danse 
vomie de l’Enfer.
 Hervé tomba à genoux, ne pouvant fuir, ni avancer ; la peur le clouait à terre. Mais ce n’était pas tout. Horreur ! Au-
tour du sonneur Hervé entendait distinctement toute une jeunesse danser la gavotte infernale. Il entendait les sabots 
s’entrechoquer. Plus de doute : les âmes de la noce de Saint Nicolas de Priziac s’étaient rendues sur la lande à l’appel 
du sonneur.
 Alors Hervé sentit sa tête tourner, ses jambes flageolèrent et il tomba sur la terre en se signant.
……………………………………………………………………………………........…………………………………………...
 Quand le soleil se leva le lendemain sur la lande, Jobic Goasdu, le vieux pâtre, trouva Hervé Moëllan étendu entre 
deux bouquets de bruyère.
- « Pétra e hret asé, pautreg ?»
 Alors, Hervé, sortant d’un rêve, s’écria terrifié :
« J’ai vu cette nuit le sonneur du Trou du Biniou faire danser toute une noce de revenants sur la lande »
Et le vieux pâtre se mit à rire.

Moris Er Gwen

Règles de bon sens
Le bon sens voudrait que les abords des propriétés de chacun aient un aspect avenant aux visiteurs et aux 
habitants, par respect pour notre commune

 Le bon sens voudrait qu’on se sente responsable du comportement des animaux que l’on possède. Tâchons 
de tenir les chiens en laisse lorsqu’ils circulent sur la voie publique et ne les laissons pas divaguer dans les rues, 
places, aux abords du lac, au camping, sur les terrains publics et privés !

MERCI AUX PROPRIETAIRES DE RAMASSER LES DEJECTIONS

SUR LA VOIE PUBLIQUE OU SUR LES TERRAINS PRIVES

Le bon sens voudrait que tout particulier entretienne ses haies, arbres et autres végétaux sans incommoder le 
voisinage et de telle sorte que la circulation soit facile et sans risques sur les trottoirs de la commune pour les 
piétons de tous âges.

Le bon sens nous rappelle que le brûlage des déchets verts est réglementé par arrêté préfectoral. Mais il est 
fortement recommandé de les ramener en déchetterie. Ainsi, pas de désagréments par les fumées et surtout 
pas de dégagement de CO²!!

Le bon sens voudrait qu’on respecte son voisinage lors de travaux bruyants, on en a tous à faire. Cependant, il 
s’agit surtout d’être tolérants les uns envers les autres et de se parler le cas échéant. Respectons les horaires 
de « paix » des jours fériés !
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Projets culturels
 L’école travaille en collaboration 

avec différents partenaires culturels pour 

permettre aux élèves de diversifier et 

élargir leurs connaissances artistiques. 

Ainsi, les élèves ont eu l’opportunité de 

se rendre au cinéma plusieurs fois dans 

l’année pour visionner un film spéciale-

ment sélectionné pour eux. Ils ont par 

exemple été plongé dans l’univers des 

légendes celtes à travers le film d’anima-

tion Le chant de la mer de Tomm Moore.

 Les enfants se sont aussi retrouvés, comme chaque année, à la salle Tronjoly de Gourin pour leur chorale 

annuelle. Sous la direction d’un chef de chœur et accompagnés de Sonia Pouilly au piano, les élèves et leurs 

camarades des écoles du pays du Roi Morvan se sont produits comme des grands ! Ce fut l’aboutissement de 

plusieurs mois d’apprentissage et de répétitions en classe et avec la pianiste.

 Enfin, les enfants ont participé au salon du livre. Le temps d’une matinée, les élèves sont immergés dans un 

espace entièrement dédié à la littérature de jeunesse, propice à la lecture, l’imagination, la concentration... Fau-

teuils, transats et assises en tout genre, étals de livres et albums classés par genre ou âge, spectacles et affiches 

en lien avec la littérature de jeunesse… Tout est fait pour s’initier aux plaisirs de la lecture et du livre. Un moment 

fort apprécié par nos apprentis lecteurs.

 Depuis la rentrée de septembre 2019, l’école du Bel Air accueille 18 élèves, de 2 à 10 ans. Ils sont encadrés 

par Marie Martin-Lataste, enseignante-directrice, en poste pour sa deuxième année. Elle est accompagnée dans 

son travail quotidien par les deux ATSEM, Jennifer Valdairon La Rosa et Audrey Simon, qui se partagent la 

journée scolaire. Le principe de classe unique qui s’applique à notre école constitue un grand avantage pour les 

enfants, en favorisant le développement de leur autonomie, leur bienveillance, leur tolérance et leur empathie. 

C’est aussi le meilleur moyen, avec des effectifs aussi réduits, de tenir compte du rythme de chacun pour mieux 

progresser et apprendre.

 L’école se compose de deux espaces de travail disctincts : l’espace des maternelles et celui des élémentaires, 

chacun regroupant les conditions d’apprentissage adaptées à l’âge de l’enfant. Par ailleurs, l’école est dotée d’une 

salle de motricité et de sieste, d’un bureau de direction et d’une salle multifonction où les élèves peuvent pratiquer 

les sciences et les arts  notamment.

 L’année 2019 fut aussi celle de beaux projets pédagogiques menés avec les élèves.

Projets sportifs
 L’école du Bel Air a participé cette 

année encore au CROSS solidaire. L’ob-

jectif est de courir le plus longtemps pos-

sible, au profit du secours populaire. Les 

courses et les distances sont adaptées à 

l’âge de l’enfant : les maternelles ont cou-

ru 400 m, tandis que les plus téméraires 

ont choisi un contrat de 24 minutes ! En-

fin, les élèves ont eu l’occasion, tout au 

long de l’année, de se mesurer à d’autres 

enfants du pays du Roi Morvan lors de 

rencontres sportives en tout genre.
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Le village de Noel
 Pour la deuxième année consécutive, 

les élèves ont monté le village de Noël 

miniature de l’école. Au côté d’un pas-

sionné, Mr Le Masson, ils ont travaillé 

de longues heures pour confectionner 

leur chalet, récolter la mousse, installer 

les personnages, les animations et les 

lumières, pour un résultat magique. Leur 

patience a été récompensé car beau-

coup de visiteurs sont venus admirer leur 

travail et les ont félicités.

 Cette année, l’école du Bel Air a accueilli 15 élèves dès le mois de septembre. La directrice, Marie Martin-

Lataste, a été remplacé de la mi-septembre à la mi-janvier, le temps de son congé maternité, par Gwenola Petit. 

Quatre mois de retour aux sources pour cette enseignante qui a de la famille dans le village. Du côté des ATSEM 

aussi il y a du nouveau car le mi-temps de Jennifer Valdairon-La Rosa est désormais complété par Anne. L’école 

compte toujours une seule classe, de la toute-petite section au CM2. Une classe unique qui allie respect du 

rythme individuel de l’enfant, développement de l’autonomie et tolérance et bienveillance à tous les âges.

 Comme pour beaucoup d’entreprises, de commerces ou de services publics, l’école a dû faire face à la crise 

sanitaire, qui a porté un coup d’arrêt à certains projets péda-

gogiques. De même, les traditionnels fête de fin d’année et 

loto de l’école ont dû être annulé.

 Néanmoins, l’équipe pédagogique et les parents ont su 

trouver des solutions et proposer de nouveaux projets pour 

les élèves.

Projet les 4 saisons
 Cette année, l’école se vivra au fil des saisons. Un projet pluridisciplinaire alliant la littérature, les arts, les ma-

thématiques et les sciences pour découvrir les saisons, comprendre leur caractère cyclique, étudier la faune et la 

flore et son évolution tout au long de l’année. En complément du travail effectué en classe, les élèves se rendront 

au centre forêt bocage à chacune des saisons pour une journée de découverte et de manipulation. Les enfants, 

encadrés par des animateurs formés à l’observation de la faune et la flore, pratiqueront balades contées, obser-

vation de la nature, manipulation des habitats et pêche en mare.

Projets culturels
 L’école travaille en collaboration avec différents partenaires culturels pour permettre aux élèves de diversifier et 

élargir leurs connaissances artistiques. Bien que les modalités de travail ont évolué en raison de la crise sanitaire, 

certains projets ont vu le jour depuis le début de l’année. Le salon du livre jeunesse n’a pas ouvert ses portes 

mais les élèves ont pu rencontrer un auteur. De même le traditionnel CROSS n’a pas pu avoir lieu mais les élèves 

se sont mobilisés avec ceux de tout le département et nous avons cumulé nos kilomètres courus avec comme 

objectif de parcourir la distance Terre-Lune à nous tous.

Les outils numériques
 La manipulation des outils numériques et une utilisation responsable de ces derniers sont des apprentissages 

fondamentaux dans notre société. C’est pourquoi l’école et la mairie ont répondu à un appel à projet pour équi-

per l’école de ces outils. Leur financement, pour moitié pris en charge par la mairie de Priziac et pour moitié par 

l’Education Nationale, a été approuvé et l’école recevra prochainement ces équipements numériques : tablettes 

pédagogique et écran numérique interactif.
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2019/2020
 En septembre 2019, 41 élèves sont scolarisés à 

l’école Saint Bého. Suite à la fermeture d’un poste à la 

rentrée, l’école fonctionne alors avec deux classes.

 L’OGEC veille à la bonne gestion financière de 

l’école et programme les différents travaux en lien avec 

l’AEP dont le changement des ouvertures de la grande 

salle en février 2020. L’APEL, les parents d’élèves et 

les amis de l’école organisent avec succès plusieurs 

manifestations : repas en octobre, soirée spectacle en 

décembre, soirée costumée en février, porte ouverte le 

6 mars. Ce sera la dernière manifestation de l’année 

puisque suite au confinement, l’APEL devra annuler le 

repas à emporter ainsi que la kermesse paroissiale et 

de l’école.

 De nombreux projets étaient prévus sur le thème 

«Les sciences expérimentales à l’école» : découverte 

de la démarche expérimentale, sortie scolaire à la dé-

couverte du milieu marin, participation à des ateliers 

de technologie, animation pédagogique sur l’eau… Là 

encore, tout s’est brutalement arrêté et il a fallu annuler 

le Congrès du jeune chercheur avec les écoles du ré-

seau.

 Au premier trimestre, les 

enfants avaient été sensibi-

lisés au compostage par un 

animateur de Roi Morvan 

Communauté.

 Sept élèves de l’école avaient été élus au Conseil 

municipal des enfants et ont eu à cœur de représen-

ter leurs camarades, de porter les projets ou les idées 

de la classe et de rendre compte de leur travail d’élus 

jusqu’en janvier. A ce jour, le Conseil des enfants n’a 

pas pu reprendre ses activités.

 Le vendredi 13 mars, l’école ferme pour cause de 

confinement et pendant deux mois, les enfants et leurs 

parents doivent travailler ensemble les dossiers prépa-

rés par les enseignantes. Chacun apprend alors à com-

muniquer par mails ou par téléphone durant les perma-

nences mises en place. Cette expérience a marqué les 

esprits et tous ont retrouvé avec bonheur leur école dès 

le 12 mai.

 Tous les ans, un éveil culturel et au monde est pro-

posé aux enfants :

- visite au musée de l’exposition «Des peintres entre 

Terre et Mer du Faouët à Concarneau»

- sorties scolaires : découverte de l’estran à Riantec en 

octobre

- projet cinéma : Sine ar re Yaouank (cycle 3) Cin’école 

(cycles 1 et 2) film de Noël

- spectacles et visites en lien avec les projets : L’eau une 

ressource durable ? (cycle 3), Le trésor de Calico Jack 

(cycle 1 et 2)

 Le spectacle de fin d’année 2019 a permis à chaque 

enfant d’exprimer sa créativité sur le thème de la Bre-

tagne «balade d’Armor en Argoat»: diction, activité 

théâtrale, chorégraphie et chant sont alors mis à contri-

bution.

Dans le domaine sportif, seules quelques activités ont 

pu être réalisées : 10 séances de piscine du CE2 au 

CM2 au premier trimestre, initiation à la danse pour les 

maternelle-CP-CE1 en mars, initiation à de nombreux 

jeux collectifs à l’école.

école Saint Bého
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2020/2021
47 élèves répartis en 2 classes : Maternelle-CP-CE1 

avec Christelle Dréval et Peggy Germain/ CE2-CM1-

CM2 et direction avec Armelle Coquio. Anglais : 2x45 

min par semaine du CP au CM2. Bibliothèque tous les 

15 jours.

Des associations dynamiques et investies : AEP, OGEC 

(gestion), APEL (manifestations). Un calendrier modifié 

avec 5 manifestations annulées et remplacées par une 

vente de saucissons et un repas à emporter en 2020.                                  

Pour 2021 : repas à emporter (26 mars), kermesse 

(5 juin), repas (2 octobre), spectacle de fin d’année 

(11 décembre) sous réserve de faisabilité.

De nombreux projets sur le thème « La littérature, 

quelle aventure ! » en lien avec le salon du livre de Gou-

rin, malheureusement annulé découverte d’ouvrages 

variés, étude d’albums, mise en scène de dialogues, 

études de contes, rencontre avec l’illustrateur Charles 

Dutertre, découverte de son travail et échange autour 

des réalisations de la classe… 

Autres projets maintenus : « défi-math » centré sur la 

résolution de problèmes/collecte de bouchons au pro-

fit d’une association afin d’équiper des handicapés en 

matériel nécessaire à leur mobilité/ateliers cuisine et 

réalisation d’un goûter collectif/ jardinage et réalisation 

de jardinières pour le printemps/battle de chants tradi-

tionnels entre les 2 classes lors de la fête de Noël.

La rentrée 2020 reste marquée par le respect des 

gestes barrières et de la distanciation sociale, le port du 

masque pour tous les enfants du CP au CM2 et leurs 

enseignantes, l’annulation des activités extérieures à 

l’école, des sorties et de la classe de découvertes et 

par la volonté de tous de vivre intensément tous les 

moments avec beaucoup de joie et de bonheur d’être 

ensemble.

En septembre, très belle visite de l’exposition « Une fa-

mille d’artistes au Faouët » proposée par le musée : 

découverte des œuvres avec un guide, recherche de 

points de vue, ateliers… Spectacle planète mômes sur 

le corps humain (cycle 3), les émotions (cycles 1 et 2)

 Des projets en attente en fonction de l’évolution des 

conditions sanitaires :

- projet cinéma : Sine ar re Yaouank (cycle 3) Cin’école 

(cycles 1 et 2)

- projet piscine / rencontre sportive de réseau

- sorties en lien avec les projets

école Saint Bého
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En Mai 2019 l’ACCA a fait l’acquisition d’un bâtiment 
à « Cocastel » pour en faire son local de chasse. Les 
travaux, réalisés par les chasseurs, ont permis la mise 
en place d’une chambre froide, d’un laboratoire, de sa-
nitaires et d’une pièce à usage de bureau. L’aménage-
ment de la salle de réception occupera les adhérents 
durant l’intersaison. Merci à toutes les bonnes volon-
tés.

La saison cynégétique s’est bien passée avec la réa-
lisation du plan de chasse chevreuil (47 bracelets) et 
un effort particulier effectué pour la régularisation des 
sangliers (20 prélevés en 2019, 10 en 2020), le tout ac-
compagné d’un renforcement de l’organisation et des 
règles de sécurité en battue (Un sociétaire récalcitrant 
s’est vu interdire de battues par le conseil d’adminis-
tration de l’ACCA).

3 bracelets ont été utilisés en tir d’été du chevreuil par 
des chasseurs extérieurs à notre société. Cette dispo-
sition sera reconduite en 2020 

Le plan de chasse lièvre progresse et la saison 
bécassière a tenu toutes ses promesses. Le field sur 
bécasses de PRIZIAC a maintenant sa place au calen-
drier national de la cynophilie.

Malheureusement nous avons dû annuler le concours 
de meutes et reporter le repas des exploitants à cause 
des évènements sanitaires du printemps 2020.

ACCA - Société de chasse de PRIZIAC

Anim’Priziac
Le comité des fêtes est conduit par la même équipe : 
François Quémener, président ; David Gabillet, vice-pré-
sident ; Manuela Le Dorven, trésorière ; Karine Carcreff, 

Composition du bureau

Président : Jean Luc LE ROUX - 06 69 50 56 87

Vice Président : André LE PIMPEC - 06 95 04 62 83

Secrétaire : François LE BRIS - 06 60 68 09 90

Trésorier : Aristide LE SAOUTER - 06 86 34 81 40

secrétaire ; Gaby Le Dorven, trésorière adjointe ; Olivier Jégou, secrétaire adjoint ; Sans oublier les bénévoles actifs et 
présents à chacune des réunions et de nos manifestations.
L’Anim’ est plus que jamais motivée si la pandémie nous le permet. Le calendrier des manifestations reste quasiment 
inchangé : en juin (pic d’activité !) nous avons les 4 jours de fêtes locales, le feu de la St Jean, et en décembre le Père-
Noël de l’Anim’. Bien que nous n’en sommes pas les organisateurs, nous sommes solidaires du Téléthon organisé sur la 
municipalité de Priziac.

Le comité remercie sincèrement les personnes présentes à toutes nos rencontres, 
cela nous motive davantage pour vous faire plaisir.
Notre but premier est de vous faire plaisir : si des idées, des envies d’animation, de 
soirée vous viennent à l’esprit et que vous souhaiteriez les voir aboutir n’hésitez 
pas à prendre contact avec l’un de nos bénévoles, ou par le biais de notre page 
Facebook : nous étudierons avec plaisir les propositions.
On souhaite vous retrouver tous aussi nombreux et motivés pour faire la fête et 
animer notre joli bourg en 2021.

L’équipe de l’Anim’



25

associations

Priziac - Club de foot l’ASP
 L’association sportive priziacoise est 

composée de 2 équipes pour la saison 

2019/2020. Elles évoluent respectivement 

en D2 pour la A, et en D4 pour la B.

 Le bureau du club rencontre 

quelques changements, à savoir : Olivier 

Jégou, président ; Matthieu Sylvestre, 

vice-président ; Elodie Marangoni, tréso-

rière ; Stéphanie Monfort, secrétaire et 

Manuela Le Dorven secrétaire adjointe.

 Du côté des entraîneurs et enca-

drants nous avons : Julien Le Roux 

pour l’équipe A, Yannick Le Dequé pour 

l’équipe B et aidé par Stéphane Iziquel 

en milieu de saison sur le banc. Nous pensons aussi à nos arbitres de touche toujours présents : 

Damien Sylvestre (A) et Michel Lessart (B).

 L’ASP remercie tout d’abord ses bénévoles, qui, tous les dimanches sont « en poste » aux entrées, au 

traçage du terrain, à la buvette ; mais aussi tout au long de l’année pendant les manifestations organisées 

par le club. Grâce à eux l’ASP fait partie des associations qui dynamisent la vie du bourg. Le club n’oublie 

pas non plus de remercier Denis Le Parc qui permet de relayer les résultats de nos joueurs auprès des 

presses locales.

 Enfin merci à nos supporters (jeunes et moins jeunes) qui répondent toujours présents, que ce soit 

chez nous ou à l’extérieur, pour encourager nos sportifs, mais aussi pour leurs présences aux manifesta-

tions de l’ASP (repas, tournoi, …).

Tous ensemble vous contribuez à faire vivre 

notre club.

 Pour la saison 2020/2021, l’Association 

Sportive Priziacoise est composée comme la 

saison dernière de 2 équipes qui évoluent res-

pectivement en D2 et en D4.

 Nous avons accueilli plusieurs joueurs cette 

saison qui étaient en U17 l’an passé et qui se 

sont bien intégrés avec les équipes séniors.

Le bureau reste inchangé sur cette saison 

aussi.

 Les entraîneurs et les encadrants sont : Julien Le Roux et Philippe Le Poulichet pour l’équipe ainsi que 

Yannick Le Dequé et Stéphane Iziquel pour l’équipe B. N’oublions pas nos arbitres de touche : Damien 

Sylvestre (A) et Michel Lessart (B).

 L’ASP remercie cette année encore ses bénévoles et ses supporters, qui tous les dimanches sont 

présents aux entrées, au traçage du terrain, à la buvette, aux matchs mais aussi tout au long de l’année 

pendant les manifestations organisées par le club.

 Le club remercie également la municipalité pour l’entretien des vestiaires, du terrain mais aussi pour la 

réalisation d’un deuxième terrain.

 Pour le moment, la saison s’est arrêtée le dimanche 25 octobre suite à la crise sanitaire, l’équipe A était 

classée 3ème de son groupe et l’équipe B était 1ère de son groupe.

 La saison s’annonçait pleine d’espoirs et nous espérons vous retrouver le plus rapidement possible 

pour la terminer.

         Prenez soin de vous et à très vite.
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Chapelle de Poulran
L’origine de chapelle de Poulran n’est à ce jour toujours pas clairement 
établi.

Reconstruite intégralement vers 1851 puis restaurée en 1960 la cha-
pelle de Poulran continue discrètement son petit chemin grâce à une 
équipe de bénévole soucieuse de faire perdurer ses monuments et ses 
traditions. 

Cachée à une centaine de mètres en contrebas, une fontaine est ratta-
chée à l’édifice et porte sur ses pierres la date de 1879. 

La fête de la chapelle de Poulran n’a pu célébrer cette année son saint 
patron en raison de la pandémie de la covid19 mais l’association es-
père pouvoir relancer prochainement ses animations.

Et tout particulièrement des travaux de nettoyage aux abords de la chapelle.

Le pardon de la Madeleine 2019, qui s’est déroulé 
sous une météo favorable, a connu une belle affluence. 
La motivation des bénévoles est intacte, malgré les ef-
fectifs en baisse au fil des années mais leur investis-
sement est inversement proportionnel à leur nombre. 
C’est au restaurant Le Capri, qu’ils se sont réunis au-
tour d’un excellent repas, pour terminer la saison. 

2020 : annus horribilis

En raison de la crise sanitaire, les rassemblements 
festifs sont mis entre parenthèses. Pour la première 
fois depuis l’existence de l’association, les activités 
profanes sont annulées. Néanmoins les bénévoles ont 
tenu à maintenir le Pardon, dans le respect des me-
sures sanitaires.

L’office religieux célébré par le Père Villette dans la 
chapelle de substitution le dimanche 19 juillet a connu 
une affluence inhabituelle et les fidèles ont pu se re-
trouver autour du traditionnel vin d’honneur, servi en 
plein air sous un soleil radieux.

2020 : c’est l’année du jubilé pour les habitants du 
quartier qui fêtait les cinquante ans de l’achèvement 
des travaux de construction (1970) de l’oratoire, en lieu 
et place de l’ancienne chapelle en ruines. Cette frus-
tration n’a pas empêché les bénévoles de poursuivre 
les travaux de réfection du bâtiment agricole, acquis 
récemment et qui permettra, à terme, d’accueillir son 
fidèle public dans les meilleures conditions.

En 2021 on restera positif en espérant que vous pour-
rez venir à la Madeleine … soulager vos peines... et 
la devise du quartier (life is life) n’a jamais été autant 
d’actualité.

Le Pardon de la Madeleine est enregistré à l’associa-
tion Bretagne Culture Diversité, dans le cadre de sa 
mission régionale d’inventaire du patrimoine culturel 
immatériel de Bretagne.

Le comité

Citoyenneté
« Sachons vivre ensemble au son des cloches, des coqs, des tracteurs, des pulvérisateurs la nuit, qui rythment 
les journées de notre commune. Acceptons que les jeunes s’amusent et se sentent bien à la campagne. Mais 
sachons aussi se respecter les uns les autres sans la nécessité d’un règlement communal strict » 

« Soyons de bons villageois »

Trêve de la Madeleine
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Association des Amis
de l’Auditoire de justice
dit «Maison Montlouis»

La maison Montlouis était un an-
cien auditoire de justice de la 
Seigneurie du Dréors. Sur son fronton, la 
date de 1579 est visible.
L’association a été créée le 27 no-
vembre 2019. Ses objectifs sont de faire 
connaître l’édifice et son histoire au tra-
vers de mise en scène des séances de 
jugement, avec acteurs et profession-
nels de justice, en costume et langage 

de l’époque. Des expositions et animations en lien avec la jus-
tice seront organisées et proposées au public. 

Le 22 février 2021, la Fondation 
du patrimoine a décidé d’appor-
ter son soutien pour la restaura-
tion de l’édifice. Une campagne 
de don est actuellement ouverte 
et cela durant toute la durée des 
travaux. L’édifice serait, un des 
derniers auditoires de justice de 
Bretagne pouvant être restauré 
et rendu dans son état initial.

Renseignements et adhésion au 07 61 77 08 15

L’Atelier du Lac
L’exposition des dames de l’Atelier du Lac a eu lieu en 2019 et a 
remporté un grand succès dans la salle multifonction. Nous avons 
pu admirer les réalisations faites souvent d’objets de récupération. 
Que d’imagination ! Il y a aussi des ouvrages de tricot, crochet et 
tissus.

En 2020, à partir du mois de mars, il a été impossible de réunir les 
membres du club.

Espérons que 2021 leur permette à nouveau de se rassembler pour 
fabriquer de nouveau chefs d’œuvre.
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Sortie du 5 juin 2019

« De La Vilaine à Branféré »

C’est en compagnie du club des retrai-

tés de Saint Caradec que nous avons 

pris le départ pour La Roche Bernard, « 

Petite cité de caractère »

C’est en petit train que nous avons vi-

sité La Roche Bernard et ses ruelles 

pentues qui racontent l’histoire de cette 

cité née de la mer et de la marine. Ac-

crochés sur la rive de La Vilaine, parfois bâtis à flanc de rocher, des demeures anciennes, des hôtels parti-

culiers descendent vers le vieux port.
Après cette visite, ce fut une croisière 

sur La Vilaine, de La Roche Bernard 

au barrage d’Arzal. Ce barrage a été 

mis en service en 1970. Il est principa-

lement destiné à réguler le débit de La 

Vilaine et à fournir de l’eau potable à la 

presqu’île guérandaise pendant la sai-

son touristique. C’est une des rares bar-

rages estuariens dans le monde.

Puis, transfert en autocar à Branféré où 

un excellent repas nous attendait. En-

suite nous avons assisté au spectacle 

des oiseaux suivi de la visite du parc de 

Branféré. Le parc possède 1200 animaux dont environ 500 oiseaux vivants dans des conditions proches de 

leurs habitats naturels. C’est donc un parc animalier mais aussi botanique. A la satisfaction générale, certains 

participants sont prêts à y retourner pour avoir le temps de tout bien observer !

Après toutes ces belles visites, ce fut le retour à la maison.

associations

Club des retraités

Cochon grillé 2019

C’est le mardi 8 janvier 2019 que les adhé-

rents du club des retraités de Priziac ont fêté les 

rois. L’après-midi a débuté par des jeux de cartes 

suivi de l’assemblée générale durant laquelle a été 

fait le bilan de l’année 2018. Suite aux élections le 

bureau a été reconduit dans ses fonctions. Après 

avoir dégusté les bonnes galettes du « Panier 

Gourmand », les rois et les reines ont été mis à 

l’honneur.

Composition du bureau :

 Présidente :Sidonie Balan

 Secrétaire : Josiane Le Dorven

 Trésorière : Danièle Michel

 Trésorière adjointe : Gabriellle Broda

En 2020, le 14 janvier a eu lieu l’AG du Club 

des retraités de Priziac, lors de son premier café de 

l’année. Comme habituellement nous avons com-

mencé par les jeux divers ensuite l’AG et l’élection 

du bureau pour terminer par un café convivial.

Composition du bureau :

 Présidente :Sidonie Balan

 Co-présidente : Martine Guérin

 Secrétaire : Josiane Le Dorven

 Secrétaire adjoint : José Cerland

 Trésorière : Danièle Michel

 Trésorière adjointe : Gabrielle Broda

Composition du bureau
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Repas de fin d’année 2019
Le mercredi 4 décembre à la salle multifonctions de 
Priziac se réunissaient pour le traditionnel repas de fin 
d’année l’ensemble des adhérents des clubs des retrai-
tés de Priziac et de Saint Caradec. Ce n’est pas moins 
de 97 personnes qui se sont attablées. Tout a commen-
cé par un apéritif convivial suivi du repas succulent pré-
paré par l’équipe de « Globe Traiteur » de Pontivy. Tout 
le repas a été animé par (voir Josiane), les danseurs se 
sont donné à cœur joie. Les plus fatigués ont quitté petit 
à petit la salle à partir de 17h30.

Soirée couscous

La traditionnelle soirée couscous, tant attendue par les 
priziacois et voisins s’est déroulée le 16 mars 2019. Un 
peu plus de 200 repas ont été servis sur place ou em-
portés. Comme d’habitude des membres du club des 
retraités ont participé activement à la préparation et au 
service de ce repas. Damien était encore là, cette an-
née, pour les épauler.

La pandémie ne nous a pas permis de renouveler l’opé-
ration en 2020

Fontaine Saint Bého
Malgré une année 2020 difficile, notre équipe de dé-
fricheurs s’est retrouvée début juin pour la « toilette » 
annuelle de notre fontaine dédiée au saint patron de 
notre commune.

Ces intrépides, au nombre de 4, Daniel, Armel, Nono 
et Claude se sont attaqués à leurs ennemis habituels 
joncs, liserons, ronces et autres mauvaises herbes et après une bonne matinée de travail sont sortis vainqueurs 
de ce combat épique...

La fontaine bien souillée fut remise en eau après un nettoyage de fond en comble.

Le petit ruisseau situé à la sortie de la fontaine a eu droit à un bon curage pour faciliter l’écoulement de l ‘eau.

Notre équipe pense se retrouver cette année 2021 si le covid veut bien laisser tranquilles nos vaillants soldats.

Nous vous donnons rendez-vous pour la prochaine St Bého.

FNACA
Peu de changement dans notre comité, l’assemblée générale du mois de novembre a maintenu le même bureau.

Depuis l’an dernier nous déplorons encore deux décès. Emile Jacques nous quittait au mois de novembre et au 
mois de janvier c’était François Bernard du Faouët. Nous les avons accompagnés à leur dernière demeure.

Nous sommes actuellement à 22 adhérents dont un nouveau venu en la personne de Denis Penfornis à qui nous 
avons remis la Croix du Combattant le 11 novembre.

Nous sommes toujours présents pour les journées du souvenir en commençant par le 19 mars, fin de cette guerre 
d’Algérie ensuite il  a le 8 mai, les Stèles et le 11 novembre.

Nous avons passé une agréable journée le 5 septembre où nous avons la joie de nous retrouver avec les veuves. 
Nous pensons renouveler cette journée cette année début septembre.

La municipalité rappelle que selon l’arrêté préfectoral du 17 juin 2011, 
propriétaires et usagers sont tenus de procéder à la destruction des 
chardons dans chacune des parcelles qu’ils possèdent ou exploitent.

Un entretien régulier des parcelles est indispensable afin d’éviter la 
prolifération des végétaux.

Destruction de chardons
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A l’occasion de cette saison 2019-2020, l’entente de 
football de l’App (avenir Pays Pourleth, issu de la fusion 
entre les communes de Plouray et de Saint-Tugdual) 
associé à l’As Priziac et l’Us Faouëtaise continue son 
petit bonhomme de chemin.

Elle porte le nom d’Entente « Priziac-App-Usf »

L’effectif d’enfants étant de 90 licenciés répartis 
comme suit :

- 6 licenciés U6-7

- 6 licenciés U8-9

- 26 licenciés U10-11

- 16 licenciés U12-13

- 17 licenciés U14-15

- 19 licenciés U16-17

Ces groupes de jeunes permettent de présenter tous 
les samedis 1 équipe U9, 2 équipes U11 et 2 équipes 
U13 qui évoluent dans le secteur Blavet Scorff Océan 
(bassin Plouaysien).

Les U15 et U17 évoluent en championnat de district 2 
jusqu’au mois de décembre et un réajustement suivant 
les niveaux au mois de janvier pour la seconde phase.

Le début de saison est prometteur et satisfait pleine-
ment chaque «coach».

Les responsables d’équipes sont:

U8-U9 : Christophe Le Parc -Thomas Le Parc

U10-U11 : Emmanuelle Le Roux -Alexandre Le Guénic

U12-U13 : Quentin Bouriguen -Clément Clody

U14-U15 : Guillaume Le Gal - Clément Picard

U16-U17 : Philippe Le Poulichet - Christophe Claudic

Le bureau remercie énormément tous les béné-
voles qui œuvrent à la réussite de l’entente et 
recherche également des membres pour étoffer 
celui-ci.

Merci aussi à nos communes pour la mise à dispo-
sition de leurs structures et subventions.

Vos enfants souhaitent pratiquer le Football, n’hé-
sitez pas, venez nous rejoindre !!

Nous espérons vous retrouver encore plus nom-
breux la saison prochaine.

Contact: Philippe Le Poulichet: 06 89 98 41 77

Ecole de foot de l’entente
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Après une saison 2019-2020 démarrée sur de très bonnes bases, tant au niveau effectif que sur le plan sportif, 
avec de très bons résultats dans toutes les catégories, celle-ci a dû être prématurément interrompue après les 
vacances scolaires de février suite au Coronavirus, qui a tout d ‘abord entraîné un confinement puis un arrêt 
total de la saison sportive.

Nos jeunes n’ont par conséquent pas pu participer aux différents tournois de fin de saison, avec les fameuses 
récompenses tant convoitées par tous, à savoir : médailles, coupes, maillots, équipements sportifs etc...

Le repas à emporter n’a également pas eu lieu (ce qui a entraîné un manque financier) ni l’assemblée générale.

Malgré tous ces déboires, la saison 2020-2021 a démarrée avec un effectif plus conséquent que la saison pré-
cédente.

Nous avons profité pour faire une en-
tente globale au niveau de toutes les 
catégories avec l’US Faouëtaise.

Les plateaux U7 -U9 ont commencé 
plus tardivement (un seul rassemble-
ment a eu lieu avant les vacances de 
la Toussaint) et un second confinement 
est venu interrompre les entraînements 
et matchs de nos footballeurs.

Nous souhaitons de tout cœur que 
cette saison puisse reprendre, ce qui 
voudra dire que nous aurons effectué 
un pas en avant dans la lutte contre la 
Covid19.

L’entente remercie énormément tous 
les bénévoles qui œuvrent à la réussite de l’association ainsi que le quartier de Loctavy, généreux donateur d’un 
don de 300 euros.

Merci également à nos communes pour les dons de subventions ainsi qu’à la mise à disposition de leurs struc-
tures.

Contact : Philippe Le Poulichet 06.89.98.41.77

Ecole de foot de l’entente Priziac-Plouray-USF
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Hospitalières et Hospitaliers d’Arvor
En 2019 et comme chaque année les brancardiers 
d’Arvor, après les avoir plantés, nettoyés pendant 6 
ans, ont coupés 7 000 sapins sur le site de Meucon 
(56). Ces sapins répartis sur tout le Morbihan, ont été 
vendus pendant la période précédant Noël, au béné-
fice des malades se rendant à Lourdes au pèlerinage 
diocésain du mois de mai. Ce pèlerinage étant pour 
la plupart d’entre eux la seule occasion de l’année de 
sortir de leurs environnements habituels : maisons de 
retraite, hôpitaux et autres endroits où ils résident. Ceci 
pour dire que le travail des hospitaliers et hospitalières 
est vraiment louable.

La section du Faouët a vendu 
cette année 360 sapins pour 
une recette globale de 6 500 
euros. Cette section regroupe 
les communes de Gourin, Le 
Faouët, Guémené, Langon-
net, Priziac, Meslan, Lanvé-
négen, Berné, Ploërdut, 
Lignol, Bubry. 

Deux Priziacois : Daniel Le 
Pimpec et Claude Roy se sont 
rendus à plusieurs reprises 

sur le site de Meucon pour participer à cette grande et 
généreuse action des sapins de Noël. Nous espérons, 
qu’à la période de Noël, vous penserez à eux, lorsqu’ils 
vous proposeront la vente de leurs sapins. 

Vous ferez alors une bonne action pour nos malades. 

Pensez-y...

L’année 2020 concernant notre association fut très 
pauvre, la pandémie nous a contraint d’annuler les 
principales manifestations surtout le gros le gros évé-
nement qui reste toujours le pèlerinage des malades 
à Lourdes.

L’opération sapins de Noël fut elle aussi supprimée, 
nettoyage, coupe, vente, les rassemblements de plu-
sieurs dizaines de personnes étant interdits.

Nous espérons tous que l’année 2021 soit plus riche et 
plus propice à ce qui est le cœur de notre association, 
pèlerinage et opération sapins.

En ce qui concerne la section du Faouët nous avions 
pu nous réunir à environ une vingtaine de personne 
en octobre pour faire le point sur les projets à venir, 
malheureusement tous tombés à l’eau par rapport au 
Covid.

Nous espérons que l’année 2021 nous permettra de 
reprendre nos activités avec, en ce qui nous concerne 
pour point d’orgue notre vente de sapins de Noël ; ceci 
est bien loin mais n ‘oubliez pas de penser à nous, 
cette vente permettant de financer en partie le pèleri-
nage de nos malades au mois de mai à Lourdes.

Les Amis de Loctavy
L’Association des Amis de Loctavy a connu le 
succès habituel.

Le Fest-noz a été perturbé par la pluie, les dan-
seurs ont malgré tout apprécié les sonneurs de 
qualité et locaux.

Le dimanche a connu un franc succès avec le 
défilé des tracteurs, des animations dans la 
journée : battage, arrachage de pomme de terre 
à l’ancienne avec un cheval de trait. Sans oublier les boulistes qui étaient au rendez-vous.

Dans l’après midi les gens ont pu admirer les cochons grillés qu’ils ont pu déguster le soir. La soirée s’est clôtu-
rée par le bal animé par Anima’t.

Cette année 2019, les bénévoles ont restauré le four à pain au village de Tortu.

Afin de vérifier le bon fonctionnement, nous nous sommes retrouvés autour du repas de remerciement qui s’est 
déroulé auprès du four avec comme menu : dinde, pomme de terre et sans oublier le pain cuit au four, très ap-
précié de tout le monde.

Les bénévoles contribuent à la réussite de la fête comme chaque année.

Espérons que 2021 nous permettra de reprogrammer notre fête !
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Marché de Noël
En décembre 2019 a eu lieu le Marché de Noël dans 

l’ancienne salle communale.

Les exposants, venus de tous horizons, étaient pré-

sents et nous ont présenté de magnifiques réalisations. 

Un régal pour les yeux mais aussi pour les papilles. Les 

priziacois se sont déplacés pour soutenir ce marché de 

Noël.

2020 et sa pandémie sont arrivés et, pas d’exposition cette année ! Gageons que 2021 sera plus clément.

Mémoire Paysanne à Priziac, association créée en 

2016 a ouvert l’écomusée le 22 juin dans le cadre 

National des journées du patrimoine et des mou-

lins. Il a accueilli de nombreux visiteurs tous les 

dimanches jusqu’au 22 septembre inclus (Journée 

Européenne du patrimoine). Le public en visitant la 

maison meublée d’une ferme des années 50/60 a 

retrouvé des souvenirs ou pris connaissance des 

conditions de vie d’il y a plus d’un demi- siècle.

Par ailleurs cette année a été riche en manifesta-

tions:

Le 22 juin l’association TIEZ BREIZ a expliqué les 

méthodes de construction de l’habitat ancien et 

exposé des matériaux qu’il est important d’utiliser 

pour une réhabilitation. La démonstration d’une ma-

çonnerie à l’ancienne réalisée par Jérôme.

A l’occasion de la célébration des 75 ans du débar-

quement René Le Guénic a rouvert le dossier de 

l’assassinat de maquisards à Botquenven le 30 juin 

1944.

Le 7 août Jean-Paul Eludut 

à conquit son auditoire avec 

son diaporama et ses expli-

cations sur « Priziac, carre-

four de voies romaines » et a 

mené les participants sur la 

voie ancienne Quimper/Aleth 

qui traverse le village de Bot-

quenven.

Le 11 août pour la 3eme fête 

du pain, dans le four chauffé 

par Alain. Rémi par ses expli-

cations et sa technique a pré-

senté à la vente de superbes 

pains à base de farines an-

ciennes. Avec les tartes cuites dans le four s’ajou-

taient les crêpes de Michèle tandis que Roel jazzait 

et Pouleriguen/Salvar invitaient le public à danser). 

Rendez-vous en 2020 à la mi-août pour une nou-

velle cuisson.

L’association recherche des documents (factures, 

courrier, cahier d’école etc.) et des objets (vaisselle 

même ébréchée, matelas, sommier, moulin à broyer 

la lande, tout objet même insignifiant que l’on trou-

vait dans une ferme des années 50/60).

Merci d’avance pour votre collaboration.

Vous pouvez nous contacter

par téléphone : 02 97 34 64 62

par courriel : mémoirepaysannepriziac@gmail.com

Pour tout conseil en réhabilitation :

Tiez Breiz : accueil@tiez-breiz.bzh

Mémoire Paysanne à Priziac

Intérieur écomusée. Dessin RLP
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Les piégeurs de ragondins
Les bénévoles se sont réunis le 12 novembre 2019 
afin de faire le bilan de la campagne de piégeage. Lors 
de cette réunion, ils étaient accompagnés de Patrice 
Emeraud qui est Technicien de la Fédération Départe-
mentale des Groupements de Défense contre les Or-
ganismes Nuisibles (FGDON). Cette année encore, ils 
ont œuvrés bénévolement pour notre sécurité.  

Nos piégeurs, au nombre de 8 et avec l’aide de 16 
cages, ont réalisé 79 captures, soit une légère aug-
mentation par rapport à l’année passée. 

Il ne faut pas oublier que cette action est menée dans 
l’objectif de diminution du risque sanitaire. En effets 
ces animaux sont très souvent porteurs de la leptos-
pirose. Cette maladie a été multipliée par 2 en 2 ans.

Remercions donc ces bénévoles qui œuvrent pour un 
travail qui peut être reconnu d’utilité publique.

En cette année 2020, nos piégeurs de ragondins 
étaient encore une fois sur le pont. C’est au nombre 
de qu’ils ont quadrillé la commune de Priziac. Le 
nombres de prises réalisée est de 87 prises et cela 
bénévolement.

Association de sauvegarde de la chapelle de Saint Guénolé
Comme les autres associations communales, le comité de Saint Guénolé a mis ses festivités 2020 en sommeil. 
Seule la messe a été célébrée sur le site.

Cependant l’association a dû répondre à des frais fixes annuels de plus de 650 € (accord d’entretien pour la 
totalité des pelouses près de la chapelle et allées de boules, contrat et consommation à l’EDF, participation an-
nuelle pour l’entretien des chapiteaux en copropriété et divers frais pour les réunions, assurance, décès,...etc) 

L’année 2021 ne se présente pas sous de meilleurs aspects : fête ou pas ? A ce jour, pas de réponse. Bref, les 
frais fixes seront les mêmes, sinon supérieurs, si les travaux des peintures intérieures (murs, portes, lambris) 
prévus depuis 2 ans seront exécutés en 2021. Un accord a été passé entre Monsieur Le Niniven Dominique, 
maire et l’association (via son secrétaire) à savoir que les repas seront à la charge du comité et que les fourni-
tures à la charge de la commune du fait que le bâtiment est leur propriété. Ainsi tous les travaux commencés 
depuis plus de 20 ans seraient achevés et il ne resterait plus que l’entretien annuel.

L’association signale qu’en 2 ou 3 ans, près de la moitié des habitants du quartier sont de nouveaux venus. Elle 
souhaite la bienvenue à toutes à tous et espère qu’ils s’intègreront à leur nouvel environnement dès que les fes-
tivités du deuxième weekend d’août seront de nouveau autorisées.

Alors qu’à la dernière mandature en 2014, le quartier n’avait pas 
d’élu(e), depuis mars 2020 nous avons à nouveau 2 élus : Le Ny 
Frédéric et Sylvestre Damien (actuel président) de St Guénolé) ; 
Félicitations à eux.

Désormais ils devront être à l’écoute de leurs concitoyens, parti-
ciper à la vie de l’association qu’ils vont représenter d’office pen-
dant la durée de leur mandat, organiser la relève des membres de 
l’association afin que les efforts faits par leurs prédécesseurs ne 
tombent pas aux oubliettes. On compte sur leurs mobilisations.

photo ragondin
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La chapelle Saint Yves
Ma fête devait avoir lieu le 17 mai 2020 mais la pandémie 
en a décidé autrement. Malgré cela, j’ai décidé de faire 
résonner mes cloches à toute volée à midi pour informer 
que le fléau ne me vaincra pas mais, sans mes pèlerins et 
mes bénévoles, Je me sentais bien seule. 

Malheureusement, deux problèmes m’affectent :

-Ma bannière, il faut dire qu’elle n’est pas de toute jeu-
nesse, elle a plus de cent ans. Elle se défraîchit à chaque 
sortie. Un devis a été établi pour son lifting par l’entreprise 
Le Minor de Pont L’Abbé et c’est très onéreux.

Actuellement une personne se dévoue pour trouver des subventions, Je la remercie énormément car sans au-
cune opération, elle ne pourra plus parader lors de mes cérémonies vêtue de sa plus belle étoffe.

-La vrillette (coléoptère qui attaque le bois) m’adore et c’est un véritable festin avec toutes mes boiseries, sculp-
tures, autel... Pour se débarrasser de ces animaux de compagnie, il faudrait me traiter avec de l’essence de 
lavande dans chaque petit trou et il y en a beaucoup ou faire appel à un autre professionnel et cela aura encore 
un coût.

Malgré tous ces désagréments Je reste et resterai debout, je vous attends avec impatience autour du verre de 
l’amitié et pour ma fête en 202… ?

Signé : La Chapelle SAINT YVES

Etat civil
2020 2019 2018 2017 2016

Naissances 8 4 11 3 2
Mariages 4 4 1 6 2

Pacs 0 0 1
Décès 14 10 16 7 17

Urbanisme
2020 2019 2018 2017 2016

Permis de 
construire

7 8 12 12 8

Déclarations 
préalables

25 18 14 12 10

Certificat 
d’urbanisme 55 58 44 42 24

infos pratiques

Avant de vous lancer dans des travaux bruyants, 
pensez à vos voisins :
Extrait concernant les horaires autorisés pour faire du 
bruit :
 - de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30
   du lundi au vendredi,
 - de 9h à 12h et de 15h à 19h le samedi,
 - de 10h à 12h le dimanche et les jours fériés.

Respecter les Personnes et la Nature :
Mouchoirs, cannettes, sacs plastique, mégots de ci-
garette etc… Autant de déchets envahissant que l’on 
retrouve régulièrement sur nos bords de route.
Pour ne plus polluer et respecter les gens qui se pro-
mènent, il faut adopter systématiquement le geste 
«POUBELLE» qu’elle soit sur votre chemin ou chez 
vous.

CONVIVIALITE et RESPECT
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La banque alimentaire du Morbihan
a fêté ses 30 ans en 2018
Aujourd’hui elle compte 120 bénévoles qui sont sur le pont 
toute l’année pour prospecter, collecter, trier, peser, enregis-
trer,, stocker, sécuriser, gérer et transporter des denrées ali-
mentaires.

La banque alimentaire est un intermédiaire dans la chaine solidaire d’alimentation. Elle redistribue les denrées 
collectées aux 52 CCAS, 157 communes  satellites, 8 épiceries sociales et 25 associations du Morbihan. Elle 
permet de distribuer l’équivalent de plus de 12.500 repas par an.

La Banque alimentaire reçoit des subventions financières de l’Etat, de l’Europe mais aussi quelques aides 
venant de fonds privés et de la cotisation des adhérents. Les denrées alimentaires proviennent de l’industrie 
agro-alimentaire, des Grandes et Moyennes Surfaces, de l’Europe, de l’Etat, de producteurs locaux et de la 
générosité très précieuse de la population lors de la Collecte Nationale fin Novembre qui permet de garnir les 
stocks en denrées non périssables.

La mission de la  Banque alimentaire c’est aussi de lutter contre le Gaspillage : dans ce but, la Banque alimen-
taire propose des ateliers cuisines, collabore avec la Croix Rouge avec « La Croix Rouge sur roue qui distribue 

des denrées alimentaires dans les zones plus isolées et enfin a  un partenariat 
citoyen avec l’ADAPEI56 pour un projet d’économie circulaire : Le pain perdu qui 
transforme le pain (300 tonnes par an),  en chapelure pour l’alimentation animale et 
emploie 10 handicapés de l’ESAT.

Ensemble améliorons le sort des plus vulnérables. En don financier ou en temps. La 
Banque Alimentaire a toujours besoin de soutiens.

Le bénévolat c’est aussi des rencontres, des moments conviviales et une expé-
rience enrichissante pour les jeunes et moins jeunes.

La Banque Alimentaire organise une grande collecte nationale sur tout le ter-
ritoire et des bénévoles sont présents près des caisses des GMS. Ils comptent 
sur votre générosité pour les aider à stocker des denrées non périssables et 
éventuellement à venir donner un coup de main …

DIVERS
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calendrier des fêtes

JANVIER
12 Janvier Galette des rois Club des retraités  

 (annulé)

12 Janvier Galette des rois ASP

17 Janvier  Fest-dé Club des retraités (annulé)

février
1 Février Soirée costumée-Ecole Saint Bého

29 Février Repas ASP 

mars
13 Mars Concours de Meutes ACCA

27 Mars  Repas St Bého à emporter

avril
11 Avril Chasse à l’œuf

15 Avril Repas des exploitants

24 Avril Couscous à emporter - Club des re-

traités

mai
16 Mai Fêtes de Saint Yves

23 Mai Pardon de Poulran

29 au 31 Mai Démonstration de modèles réduits

 offshores

30 Mai AG ASP

juin
5 Juin Kermesse de l’école primaire

 St Bého

7 Juin  Rando VTT Réderien

18 au 21 Juin Fêtes locales de Priziac

26 Juin Fête de la musique

27 Juin Assemblée générale ACCA,

 local Cocastel

juillet
4 Juillet Kermesse de l’école primaire du Bel Air

11 Juillet Fête de St Nicolas

14 Juillet Cochon grillé Club des retraités

17 Juillet Dépôt de gerbes aux stèles

17 & 18 juillet Fête de la Madeleine

août
7 & 8 Août Fête de St Guénolé

15 Aout Concours de Pétanque ASP

15 & 16 Août Fêtes de Loctavy

septembre
9 Septembre Journée conviviale de la FNACA

12 Septembre Moule Frites ASP 

26 Septembre Fête patronale de Saint Michel

octobre
2 Octobre Repas de l’école primaire de St Bého

novembre
7 Novembre Loto de l’amicale Laïque 

21 Novembre Exposition Vente (atelier du lac) 

décembre
3 Décembre Manifestation Canine ACCA

1 Décembre Repas du club des retraités 

11 Décembre Spectacle de l’école primaire St Bého 

12 Décembre Téléthon

19 Décembre Animation de Noël

 (Anim’Priziac & ASP)

Commune de PRIZIAC

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 2021
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DMP, le gardien numérique de votre santé !
Depuis son lancement fin 2018, le Dossier Médical Partagé (DMP) connait un succès grandissant. Aujourd’hui, 
plus de 5 millions de personnes l’ont adopté. Alors pourquoi pas vous ?

Le DMP, à quoi sert-il ?
Il permet de rassembler dans un espace sécu-
risé : l’historique de vos soins des 24 derniers 
mois, automatiquement alimenté par l’Assu-
rance Maladie, les comptes rendus d’hospita-
lisation et de consultation, les pathologies et 
allergies éventuelles, les résultats d’examens 
(comptes rendus de radios, d’analyses biolo-
giques, etc…), les traitements médicamenteux. Le DMP permet de conserver et de mettre à jour votre histoire 
médicale grâce aux informations déposées, avec votre accord, par votre médecin traitant, vos médecins spécia-
listes, votre laboratoire de biologie, les établissements de santé dans lesquels vous avez séjourné. Un espace 
personnel est également à disposition de chacun pour y déposer toutes informations médicales jugées utiles. En 
cas d’urgence, si votre enfant se blesse, le DMP peut améliorer l’efficacité de sa prise en charge. Lors d’un appel 
au Samu Centre 15 concernant votre enfant, le médecin régulateur pourra alors accéder à votre DMP. Si votre 
état ou celui de votre enfant présente un risque immédiat pour votre santé : un professionnel de santé pourra 
accéder à votre DMP. Tous ces accès en urgence y sont tracés.

Installez le DMP dans votre quotidien.
Un seul mot d’ordre pour l’Assurance Maladie :

faciliter sa création en vous proposant plusieurs voies d’ouverture. Vous pouvez ouvrir votre DMP auprès de 
votre pharmacien en officine, auprès d’un agent de la Cpam, auprès d’un professionnel de santé ou par vous-
même sur le site internet www.dmp.fr.

Une application : le DMP à portée de main.
Gratuite et sécurisée, l’appli DMP pour smartphone et tablette permet à tout détenteur d’un DMP de le consulter, 
de l’enrichir et d’être informé des actions qui y sont effectuées (ajout de documents par exemple).

DIVERS

Impayé de loyers :
Agissez maintenant, n’attendez pas !
Réagissez dès le premier impayé
En cas de difficulté pour payer le loyer et les charges, qu’il 
s’agisse d’une situation exceptionnelle liée à des difficultés 
momentanées dues à la crise sanitaire ou de difficultés plus 
sérieuses, il est important de contacter rapidement le pro-
priétaire bailleur afin de lui expliquer la situation et de 
chercher avec lui des solutions avant que la dette ne s’ag-
grave.

Si la loi suspend les expulsions locatives jusqu’au 10 juillet 
2020, elle n’interrompt pas la procédure en résiliation de bail, 
ni celle relative au recouvrement des dettes locatives.

Des dispositifs d’accompagnement existent
Différents organismes peuvent être saisis par le locataire 
ou le bailleur afin de les accompagner dans le cadre du trai-
tement de la dette. 

Quelle que soit votre situation, contactez l’ADIL. Elle pourra 
vous expliquer ce que vous pouvez faire (procédures, ser-
vices sociaux, aides et accompagnement possibles…) et 

vous orienter de manière personnalisée vers les différents 
acteurs pouvant vous aider.

Les conseillers-juristes apportent un conseil de proximité : ils 
accueillent en face à face les usagers dans les locaux de 
Vannes (Laroiseau) et Lorient (Espace Info Habitat) ou dans 
l’une de ses 31 permanences en Morbihan.

Toujours à la disposition des locataires et des bailleurs

Numéro vert SOS Loyers Impayés 0 805 16 00 75
(gratuit d’un poste fixe)

En 2019, près de 50 000 consultations ont été délivrées dans 
les ADIL sur les questions d’impayés et d’expulsions. 

Après consultation d’une ADIL, 2 locataires sur 3 trouvent 
une solution concrète à leur problème d’impayé. Et près de 
90 % des bailleurs trouvent une solution, amiable ou judi-
ciaire (étude ANIL- Septembre 2018).

ADIL du Morbihan : 02.97.47.02.30
 adil.56@wanadoo.fr
 www.adil56.org
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Point Santé
Accueil, orientation, accompagnement 
des personnes en situation de précari-
té sur des questions d’accés aux soins 
et aux droits.
• LORIENT
 50 cours de Chazelles
 CS 24491 - 56323 Lorient Cedex
 - 06 81 53 64 93 / 02 97 02 23 67
 - cdantel@mairie-lorient.fr
• PONTIVY
 9 avenue Napoléon 1e

 56300 Pontivy
 - 07 68 08 52 07
 - pointsante-cb@adalea.fr
• VANNES / AURAY / PLOËRMEL
 3 avenue Président Wilson
 56000 Vannes
 - 02 97 54 07 66
 - pointsante.tiliamm@amisep.fr

PASS psychiatrique / EMPP
La PASS psychiatrique et l’équipe 
mobile psychiatrie précarité sont com-
posées de professionnels de l’EPSM 
(infirmier, psychologue, assistante so-
ciale...) qui interviennent sur le secteur 
de Lorient auprès des personnes en 
situation d’exclusion et en souffrance 
psychique.
• LORIENT
 - 06 88 23 15 71 / 02 97 64 00 50
 - stephane.mouthon@ch-charcot56.fr
• VANNES / AURAY / PLOËRMEL
 - 06 72 39 90 80
 - equipemobileprecarite@epsm-mor-
bihan.fr

PASS
La PASS propose aux patients en 
situation de précarité une prise en 
charge médicosociale globale (accés 
aux soins et aux droits).
•  LORIENT
 Centre hospitalier
 56322 Lorient
 - 02 97 06 75 20 (PASS médicale)
 - 02 97 06 91 54 (PASS sociale)
 - sec.voyageur@ghbs.bzh
 Possibilité de PASS dentaire sur 
orientation de la PASS.
•  VANNES
 Centre hospitalier
 56017 Vannes

 - 02 97 01 40 45
 -secretariat.servicesocial@ch-bre-
tagne-atlantique.fr
 Possibilité de PASS dentaire sur 
orientation de la PASS.
•  PONTIVY
 Centre hospitalier
 56920 Noyal Pontivy
 - 02 97 79 01 08
 - gretel.perrin@ch-centre-bretagne.fr
 Possibilité de PASS dentaire sur 
orientation de la PASS.
•  PLOËRMEL
 Centre hospitalier
 56800 Ploërmel
 - 02 97 73 22 50
 - anne-sophie.dintilhac@ch-ploermel.fr

Consultation dédiée migrants
Accueil et prise en charge sanitaire des 
personnes migrantes
•  LORIENT
 Centre hospitalier
 56322 Lorient
 - 02 97 06 75 20
 - sec.voyageur@ghbs.bzh
•  VANNES
 Centre hospitalier
 56017 Vannes Cedex
 - consultationmigrants56@amisep.fr

Lits Halte Soins Santé (LHSS)
Ce dispositif est destiné à l’héberge-
ment temporaire des personnes en si-
tuation de précarité dont l’état de santé 
sans hospitalisation requiert des soins 
adaptés
 9 rue Olivier de Clisson
 56009 Vannes Cedex
 - 02 97 42 07 59
 - lhss@amisep.fr

Appartement de Coordination
Thérapeutique (ACT)
Ce dispositif a vocation à accueillir une 
personne isolée ou en couple, avec ou 
sans enfant en fragilité psychologique, 
sociale ou financière et nécessitant des 
soins et un suivi médical atteint de pa-
thologie chronique lourde
 3 rue du Médecin Général Robic
 56303 Pontivy Cedex
 - 02 97 42 07 59
 - lhss@amisep.fr

Centres de soins, d’accom-
pagnement et de prévention 
en addictologie (CSAPA)
Le CSAPA intervient auprès de toute 
personne soucieuse de sa consom-
mation de produits psychoactifs, de 
son comportement addictif et de leurs 
conséquences sur sa santé, son équi-
libre, ses relations sociales, familiales 
et professionnelles
- www.douarnevez.com
•  LORIENT
 39 rue de la Villeneuve
 Immeuble Fastnet
 - 02 97 21 47 71
 - csapa.lorient@douarnevez.com
•  PLOËRMEL
 25 boulevard Laënnec
 - 02 97 73 39 81
 - csapa.ploermel@douarnevez.com
•  PONTIVY
 31 rue Jeanne d’Arc
- 02 97 25 93 78
- csapa.pontivy@douarnevez.com
•  VANNES / antenne à Auray
 6 rue du Capitaine Jude (Vannes)
 6 rue François Mitterand
 (Auray : ouvert le jeudi uniquement)
 - 02 97 01 34 18
 - csapa.vannes@douarnevez.com

CAARUD Le Pare-a-ChuteS
Le CAARUD intervient sur la réduc-
tion des risques liés aux usages de 
drogues, (distribution de matériel de 
consommation, soins infirmiers, ac-
compagnement social, dépistage VIH 
/ VHC).
Permanences à Lorient, Vannes, Auray 
et à la demande.
 10 rue Louis Le Meur
 56100 Lorient
 - 06 33 60 77 70
 - caarud@douarnevez.com

Répertoire des dispositifs santé précarité
Département du Morbihan
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Afin d’éviter l’encombrement des points 
de collecte habituelle des déchets, Roi 
Morvan Communauté fournit des conte-
neurs aux organisateurs d’événements 
sur le territoire. Depuis 2018, pour ac-
compagner l’extension des consignes de 
tri, des bacs de collecte des emballages 
(couvercle jaune) sont proposés systé-
matiquement à l’occasion de ces événe-
ments.

La majorité des bacs destinés aux embal-
lages ont été ramassés avec les ordures 
ménagères, à cause de quelques erreurs 
de tri récurrentes:

 • Papier : certains (affiche, programme) 
sont acceptés dans les colonnes de col-
lecte, les papiers spéciaux ou souillés re-
joignent les ordures ménagères.

 • Bois : même s’il s’agit d’emballages 
(cagette, camembert…), le bois n’est pas 
récupéré en centre de tri et doit rejoindre 
la déchèterie.

 • Grands cartons : bien que les conte-
neurs fournis soient plus grands, le centre 
de tri ne peut pas traiter de cartons de 
plus d’1m² à plat.

 • Verre : il rend la collecte sélective et 
la collecte des ordures ménagères dan-
gereuse. Pour éviter les risques et pour le 
recycler, le verre doit être déposé dans 
les colonnes dédiées.

En cas de doute ou dans la précipitation, 
il est préférable de mettre les déchets 
avec les ordures ménagères pour éviter 
de souiller le bac des emballages. Depuis 
2019, les consignes de tri sont affichées 
sur ces bacs, et les organisateurs sont 
invités à communiquer ces consignes 
auprès de leurs équipes (un dépliant d’in-
formation complémentaire est à la dispo-
sition des associations).

Pour réserver des bacs, il suffit d’en faire 
la demande au plus tard 15 jours avant 
l’événement, en précisant les dates, le 
lieu de dépose et de collecte des bacs, 
ainsi que le contact d’un des organisa-
teurs. Adressez-vous directement au ser-
vice déchets ménagers : 02 97 23 71 01 
ou dechetsmenagers@roimorvancom-
munaute.com.

Fonctionnement de la collecte des déchets
lors d’événements sur la commune

Sapeurs pompiers

déco poubelle



41

DIVERS

Lutte contre la fraude à la rénovation énergétique

en cours
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ATELIERS ENTREPRISES PROGRAMME DES REN-
CONTRES A VENIR

DIVERS

en cours
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NOUVEAUTÉS à priziac

Présents sur la place de Priziac
Tous les lundis

Vente de légumes du pays du Léon
De 9h30 à 13h

Pour commander ou pour les livraisons :
06 59 64 15 38

2ème et 4ème mercredi du mois
La poissonnerie ambulante

De 8h45 à 9h30
Commande au :
06 33 75 73 40

Tous les samedis
de 8h30 à 12h30

Ventes d’huitres
Vente de légumes de saison

par un maraîcher de Priziac
(sera à nouveau présent au mois d’avril).

Possibilité de livraison à domicile :
06 47 28 90 08

Tous les dimanches matin 
La Cabane à samoussas

La Ferme du Samedy

Vente directe 

- Viande cochon nourri aux céréales 

et petit lait

- Viande de veau extra, en race croisé

- Panna Cotta au caramel beurre salé

- Yaourt, beurre, fromage

- Lait cru

Samuel et Johanna vous attendent

le mercredi et le samedi

de 15h à 20h

dans leur magasin

au Samedy à Priziac.

Tél : 06 41 16 23 70

Site web : fermedusamedy.com
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